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СЛАВНІ, ДОБРОЗИЧЛИВІ, 
ЧАРІВНІ СЛА8УТЧАНКИ! 
Вітаю вас із чудовим весняним 

святом — днем 
8 Березня! 

На знак великої поваги до вас 
прийміть мої побажання добра, 
здоров'я, заможньої щасливої 

долі. Своїми люблячими 
співчутливими серцями ви 

зігріваєте все навкруги, 
даруючи дітям, рідним і 

близьким радість, 
душевний затишок, 

спокій. 
Хай обов'язково 

реалізуються усі мрії 
та сподівання і 

сонце осяює вам 
життєву дорогу! 

Благополуччя вам та 
вашим родинам! 

Нехай у вашому серці 
завжди панує 

віра, надія, любов! 
З повагою, 
міський голова 
В.П.Удовиченко 
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К№ 
Ч Е Р Н Ы Х И ЦВЕТНЫХ! 

М Е Т А Л Л О В | 
5 предприятий, организаций ? 

и частных лиц. Осуществляем | 
своими силами демонтаж | 

п порезку лома 
га® В Б і е е К И М 

ул.Борисенко,47 
Тел.2-61-31, 2-50-19 

ШАНОВНІ СЛАВУТЧАНКИ! 
Прийміть най щиріш і вітання 

з нагоди Міжнародного 
жіночого дня 8 Березня! 
Бажаємо вам вічної весни 

люблячих сердець> духовної 
наснаги, омріяних сподівань, 

щасливих хвилин спілкування 
у колі друзів. 

Хай березневий вітер вдихає 
у вас красу перших весняних 

квітів, а ніжні промені 
сонця пестять ваші 
чарівні посмішки. 

Щастя вам, натхнення 
і любові, сімейного 
благополуччя і віри 

свою неперевершеність 

З повагою, 
чоловіки — депутати 
міської ради 

Постоянно покупаєм 
акции 

"Центр 
знерго" 

Т. 8 - 044 246 -48 -97 
Т. 8 - 044 235 -01 -42 
Т. 8 - 044 234 -45 -39 

ЖА к ц и и н а л о г а м и 
не о б л а г а ю т с я 

Кредитный союз "Народная воля" 
для жителей г.Славутича предоставляет 

н а п о к у п к у 
т е л е в и з о р а , м у з ы к а л ь н о г о ц е н т р а , 
компьютера, с т и р а л ь н о й м а ш и н ы , 

м и к р о в о л н о в о й печи, х о л о д и л ь н и к а 

в любом магазине города за 

минут 

П е р в ы й п л а т е ж 0 , 0 г р н . 
(при оформлении второго и последующих кредитов), — — — — — " 

Совместно с компанией "ВИОЛЕТТА" 
кредиты на покупку компьютерной техники -

Б Е З П Р О Ц Е Н Т О В 
г. Чернигов, ул. Гетьмана Полуботка. 8-А, т. 101-538, 101-253 

РАБОТАЕМ БЕЗ В Ы Х О Д Н 1 

КОНКУРС НА ДОЛЖНОСТЬ 
Менеджера по продажам 

Требовании к кандидату: 
- Возраст до 30 лет. 
- Высшее образование (желательно экономическое). 
- Опыт работы. 
- Знание П К (Exel, Access, Word). 
- Коммуникабельность. 

Заработная плата - договорная. 
Резюме присылать до 31.03.03 г по адресу: 
г.Славутич, ГУС, а/я 122, АО "Перспектива" 

Рассматриваются только письменные резюме. 
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Абсолютно все в наличии и под заказ 
" в й р О Н " п р . П о б е д ы , 9 5 , т . 1 7 5 - 6 5 0 

Наши иены - лучшие цены! 

ЕВРО Н 

Техника 
Предлагает для жителей 
г.Славутича бытовую технику, 
посуду из нержавейки (BergHOFF), 
и более дешевую посуду. лП 

Для постоянных оптовых 
покупателей из г.Славутича 

специальные цены 
Наш адрес: г.Чернигов, 

ул. гет.Полуботка,4 (напротив Драмтеатра) 
т.(0462)7-85-94,17-29-81 

Iter її<ИЯЛ!РсАЖ поздравляет с 8 Марта1 
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О Ж 5 Я А ш 
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СКИДКА 5% 
д о 15 м а р т а ул.Восточночешская, 44 

т/ф (04622) 4-43-97 

ИНТЕРНЕТ-КАРТОЧКИ Г0ЛСИ, ЭТО: 
и Самый качественный интернет-доступ 
Ингернет-Промйдер Г0ЛСИ стабильно работает на интернет-рынке Чернигов» уже боле» трех лет и имев': 
(••инфицированный технический персонал: современное оборудование ввдущих фирм - производителей; 
собственные кабельные коммуникации; качественны» наземные и спутниковые каналы связи. 

0 Весьма разумные цены, доступность 
Стоимость Ин'»рн«т-Кйр»оч»к зависит от и» номинала-. 2 часа - 6 грм; S часов -18 гри; 10 часов - 27 грн, 
20 часов - 51 грн. Дли всех карточек используется иосуиу идн*я тарификации времени. Карточки можно 
приобрести Г дней в иедепю. 24 час* в сутки и круглосуточных магазинах фирмы СОЮЗ 

0 Бесплатные ночные часы 
В дополнение к часам доступа, указананным и поминало иитормот-кпрючии, предоставляется возможность 
абсолютно бос плат но работать в ночное время. Гіоиупля интернет- карточку номиналом 10 часов, пы имеет» 
возможность работы в Интернет и» протяжении 10 чясов п любое время и дополнительно 10 часов ночью! 

НАИДИ СВОИ ПУТЬ 
В ИНТЕРНЕТ! 

Режим работы: 
8.00-20.00 без перерыва 
суббота- 9.00-14.00 
14000, г.Черниеов, пр.Победы, 27 
(р-н Круга) Тел.: (0462) 177-460 

рідним 

реставрация зубов 
- е качественное печение и протезирование зубов 

профессиональное удаление зубных о т п о ж е н и й 
ультразвуковым скейлером 
г а р а н т и я на успуги, минимальные сроки 

>-• исправление ф о р м ы зубного ряда и прикуса 
у д е т е й и взрослых 

в поликлинике г.Славутича. Внимание! Открылся наш филиал 
Е&щпы. у n : t г т 
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СЛАВУТИЧ НЕ ПОТРІБЕН 
НІКОМУ, ОКРІМ НАС САМИХ! 

Таким був лейтмотив громадських зборів, які відбулися 28 
лютого поточного року за участю жителів міста, представників 

організацій та установ, депутатів міської ради 

Міський голова В.П.Удови-
ченко, котрий головував на збо-
рах, підвів підсумки соціально-
економічного та культурного 
розвитку Славутича за 2002 рік, 
акцентувавши увагу на основ-
них напрямках. Це, зокрема, ак-
тивний пошук джерел фінансу-
вання, кредитування, залучен-
ня інвестицій для розвитку 
міста, забезпечення його життє-
діяльності за всіма напрямками 
(у тому числі: стабільна робота 
міських закладів освіти, культу-
ри та спорту, належне медичне > 
обслуговування населення, рв^ 
бота житлово-комунального 
господарства, охорона право-
порядку); вирішення соціальних 
проблем та соціального захис-
ту працівників Чорнобильської 
АЕС та мешканців м. Славути-
ча; реформування відносин 
власності та формування кон-
курентного середовища; забез-
печення належних умов для 
проведення заходів політично-
го, економічного, науково-техн-
ічного, культурного, спортивно-
го характеру; запровадження 
організаційно-економічного ме-
ханізму розвитку міста; реалі-

зації Закону України "Про спец-
іальну економічну зону "Славу-
тич"; розвитку системи соціально-
го партнерства; забезпечення 
ефективного використання кому-
нального майна та експлуатації 
об'єктів у належному технічному 
та санітарному стані. 

Це, звичайно, далеко не весь 
перелік робіт, в яких взяли 
участь виконавчі і законодавчі 
органи місцевої влади, підприє-
мства, установи, організації, усі 
славутчани. 

Далі міський голова проінфор-
мував присутніх про план соц-
іально-економічного розвитку 
міста на 2003 рік, який передба-
чається не менш відповідальним, 
важим, ніж минулий Але ми оп-
тимісти і повинні вірити, що все 
заплановане буде реалізовано. 

Не могли славутчани обійти 
увагою і питання, про яке гарячі 
дебати вже йдуть з листопада 
минулого року — робота місько-
го кабельного телебачення, дого-
вірна компанія з фірмою "Палві" 
та все, що точиться навколо цієї 
проблеми. Зокрема, на громадсь-
ких зборах по цьому питанню 
виступив працівник ЧАЕС О.Фе-

доренко, інші жителі міста. Ви-
ступи емоційні, критичні. Але всі 
емоції були розвіяні В.П.Удови-
ченком, який доповів славутча-
нам, що всі зауваження, які вис-
ловили жителі, будуть розгля-
нуті на сесії Славутицької 
міської ради 28 лютого. 

Міський голова відповів на 
запитання, які прозвучали на 
зборах. По деяких з них відразу 
були дані відповідні розпоряд-
ження органам виконавчої вла-
ди, по інших є потреба деталь-
но вивчити їх та розібратись. 

Громадські збори прийняли 
звернення до Уряду, Верховної 
Ради України, Президента Ук-
раїни, в основі якого проблемні 
питання минулого року, які, на 
жаль, залишились невиріше-
ними, та вимога до керівників 
міністерств і відомств щодо бе-
зумовного виконання поста-
нов, доручень і рішень по Сла-
вутичу. Збори одностайно про-
голосували за цей важливий 
документ, адже Славутич - це 
наш дім! 

Станіслав ШЕКСТЕЛО, 
депутат Славутицької 

міської ради 

КОНТРОЛЬНО-
РЕВІЗІЙНИЙ ВІДДІЛ 

ІНФОРМУЄ 
ПРО ПЛАН РОБОТИ 

НА І ПІВРІЧЧЯ 
2003 РОКУ: 

Для проведення ревізій ста-
ну збереження і ефективності 
витрачання бюджетних коштів та 
майна в перелік установ та 
підприємств міста, які підляга-
ють ревізіям та перевіркам, 
включені: 

- КП "Управління з розвитку 
фізичної культури, спорту та ту-
ризму " — червень; 

- КП "Управління житлово-ко-
мунального господарства" — 
березень; 

- КП "Славутиччорнобиль-
торг" — березень — квітень; 

- Виконавча дирекція місько-
го відділення Фонду державно-
го соціального страхування з 
тимчасової втрати непрацездат-
ності —березень. 

Основні питання, які включені 
до програм ревізій та перевірок, 
— це стан бухгалтерського об-
ліку, стан збереження і ефектив-
ного використання майна,вико-
нання вимог Бюджетного кодек-
су, Законів України "Про закупів-
лю товарів, робіт та послуг за 
державні кошти", перевірка дот-
римання вимог Законів України 
"Про Державний бюджет". 

Л.ВЕРЕЩАГИНА, 
начальник КРВ 

в м.Славутичі 

ЗВІТИ, РЕФОРМИ, 
ЗЕМЛЯ І ЛЮДИ 

28 лютого відбулася сімнадцята сесія Славутицької міської ради 
Якщо говорити про порядок 

денний, то, начебто, і питань 
для розгляду було винесено не-
багато — це звіт про роботу ко-
мунального підприємства "Уп-

равління з розвитку фізичної 
культури, спорту та туризму" 
(КП "УФКСТ"), про приватизацію 
комунального майна у 2003 
році, про реорганізацію КП 
"УЖКР (створення комунально-
го підприємства "Житлово-ко-
мунальний центр"), земельні 
питання, про внесення змін до 
методики розрахунків орендної 
плати, про запозичення коштів 
із спеціального фонду для по-
гашення заборгованості перед 
"Чернігівобленерго" за викори-
стану електроенергію у лютому 
і, на "десерт", товариство з об-
меженою відповідальністю 
"Палві" та все, що пов'язано з 
цією наболілою для всіх славут-
чан проблемою, — кабельні 
мережі та забезпечення їх ро-
боти, кількісний та якісний склад 
пакетів телепрограм, тарифи на 
послуги кабельного телебачен-
ня. Але дебати тривали довго 
— особливо по останньому пи-
танню, — майже до шостої го-
дини вечора. 

Цього ж таки дня деякі де-
путати, а також міський голо-
ва встигли побувати не тільки 
на міській сесії, а і на звітній 
профспілковій конференції ко-
лективу ДСП "ЧАЕС", яка про-
водила в інформаційному 
центрі-представництві Чорно-
бильської АЕС в м. Славутичі. 

Але повернемось до сесій-
ної зали. Заслухавши доповідь 
директора КП "УФКСТ" В.В. Ко-
лобова та співдоповідь голови 
міського спортивного комітету 
В.В. Горшкова, депутати прий-
няли рішення, що адміністрації 
комунального підприємства 
"УФКСТ" необхідно удоскона-
лити форми та методи своєї 
діяльності, у тому числі для 
дітей та молоді, розробити та 
подати на затвердження вико-
навчого комітету (до 
01.04.2003) програму діяль-
ності підприємства на 2003 рік 
та щоквартально інформувати 
населення міста про резуль-
тати роботи "УФКСТ". 

Далі перший заступник 
міського голови В. К. Жигалло 
вніс на розгляд сесії перелік 
об'єктів, що перебувають у ко-

мунальній власності територіаль-
ної громади міста Славутича та 
підлягають приватизації у 2003 
році (методом викупу), а саме: 

будівля колишнього магазину 
Новосел", приміщення колишніх 

санпропускників №№ 3,4. Сесія 
позитивно вирішила це питання. 

Як ми вже інформували сла-
вутчан, у цьому році починаєть-
ся реформа комунального 
підприємства "Управління житло-
во-комунального господарства". І 
ось перший крок. На базі струк-
турного підрозділу "Житлово-ко-
мунальний цех", шляхом виділен-
ня його із складу КП "УЖКГ", про-
понується створити самостійне 
комунальне підприємство "Жит-
лово-комунальний центр". 

На розгляд депутатів був 
представлений статут комуналь-
ного підприємства "Житлово-ко-
мунальний центр" (з інформа-
цією виступив депутат Афа-
насьев М.В., який був одним із 
співавторів цього документа). 
Треба сказати, що підприємство 
створюється з метою належно-
го утримання та збереження тех-
нічного та естетичного стану жит-
лового фонду й об'єктів благо-
устрою міста, підвищення їх ек-
сплуатаційних якостей та про-
довження строків служби. Після 
обговорення цього питання се-
сія затвердила статут КП "ЖКЦ" 
та погодила кандидатуру Жабо-
ленко Ірини Миколаївни на при-
значення її директором цього 
підприємства. Вітаємо та бажає-
мо успіхів! 

Щодо земельних і фінансо-
вих питань, які були винесені на 
розгляд, то суперечностей не 
виникло. 

Тепер до "десерту". Питання 
про кабельне телебачення та 
все, що навколо цього, славут-
чани знають на рівні — не побо-
юсь цього слова — фахівців. 
Згідно з даними, які були надані 
ТОВ "Палві" на 01.03.2003, укла-
ли договори близько 5500 жи-
телів міста ( у тому числі і автор 
цієї публікації). ДО передісторії. 
Починаючи з листопада над цим 
питанням працювала депутатсь-
ка комісія, яку очолили О. М. Лит-
винець та О. О. Демидов. Наче 
врахували все: і ціну знизили із 
запропонованої ТОВ "Палві" в 10 
грн. до 6 грн. за соціальний па-
кет, і в договір внесли багато змін 
та доповнень, і майже примири-

ли дві конкуруючі в галузі цих по-
слуг організації — "Електро-
сервіс" та "Палві", і зробили зау-
важення "Палві" щодо передчас-
ної і неузгодженої кампанії укла-
дення договорів та розповсюд-
ження квитанцій на оплату по-
слуг, і прийняли рішення сесії зас-
лухати у другому кварталі поточ-
ного року ці шановані організації 
щодо їх діяльності. Але... Питан-
ня про кабельне телебачення 
знову піднялось на громадських 
зборах (найбільше всім запам'я-
тався емоційний виступ працівни-
ка ЧАЕС О. Федоренка). 

На сесії депутат О.М.Жем-
чужников від імені депутатської 
групи "Славутич - наш дім" (де-
путати М. В Афанасьев, Г. Б. 
Булавін, С. Б. Шекстело) спочат-
ку зачитав колективне звернен-
ня громадян Славутича до депу-
татів міської ради, під яким 
підписалось понад 1400 грома-
дян, з вимогами поліпшити ро-
боту кабельного телебачення. 
Потім вніс пропозицію про по-
іменне голосування депутатами 
за представлений на розгляд 
сесії проект рішення, а саме: 
призупинити дію рішення Славу-
тицької міської ради від 
17.01.2003 за № 134 і дію рішен-
ня виконавчого комітету від 
27.12.2003 за № 708 (щодо ка-
бельного телебачення) до з'ясу-
вання всіх обставин, а також, у 
відповідності до чинного законо-
давства, строком на місяць 
створити тимчасову депутатсь-
ку комісію з питань перевірки всіх 
обставин, передумов прийняття 
цих рішень. У своїх виступах 
депутати Г. Б. Булавін та М В. 
Афанасьев, посилаючись на 
різні нормативні документи Ук-
раїни, запропонували підтрима-
ти вимоги славутчан. 

До голосування по цьому пи-
танню, враховуючи пропозиції 
славутчан та внесені на розгляд 
сесії виконавчим комітетом тари-
фи на послуги кабельного теле-
бачення, Славутицька міська 
рада вирішила: запропонувати 
ТОВ "Палві" встановити пільги 
щодо сплати вартості послуг ка-
бельного телебачення: ветера-
нам Великої Вітчизняної війни, 
пенсія яких не перевищує 140 
грн. та які проживають окремо, 
— 100%; сім'ям, які мають двох 
інвалідів загального захворю-
вання та дітей-інвалідів, прибу-

ток яких нижче прожиткового 
мінімуму, — 100 %; малоза-
безпеченим сім'ям з дітьми, 
які отримують державну допо-
могу, — 50%; сім'ям, які мають 
під опікою дітей-сиріт, — 
100%; дитячому будинку 
сімейного типу Моргунових — 
100%; пенсіонери, пенсія яких 
не перевищує 140 грн., — 
пільги щодо придбання в кре-
дит декодеру (строк оплати 
на протязі трьох місяців) до-
ручити виконкому, як виняток, 
розглядати інші групи насе-
лення; ТОВ "Палві" надати 
розрахунки щодо вартості по-
слуг кабельного телебачення 
враховуючи інших споживачів. 

Після тривалої дискусії і по-
іменного голосування щодо 
проекту рішення, запропоно-
ваного депутатською групою 
"Славутич - наш дім", "за" про-
голосували депутати М. В. 
Афанасьев, Г. Б. Булавін, О. М. 
Жемчужников, С. Б. Шекстело. 
Один депутат утримався (Н. М. 
Антіпова), решта (21 депутат) 
проголосували проти. 

І ще. Продовжує працюва-
ти депутатська комісія, очолю-
вана депутатами О. М. Лит 
винцем та О. О. Демидовим, 
яка, спільно з керівництвом 
"Палві", враховуючи думки 
жителів міста, посилаючись 
на правові документи України, 
знову повернеться до пробле-
ми кабельного телебачення,а 
висновки будуть заслухані на 
черговій сесії Славутицької 
міської ради, яка планується 
в середині березня. 

Але все-таки, підводячи 
підсумки сімнадцятої сесії, вга-
мовуючи всі пристрасті, які то-
чилися в сесійній залі, міський 
голова В.П.Удовиченко закли-
кав депутатів не тримати каме-
нюку за пазухою, а плідно пра-
цювати на благо славутчан 

Станіслав ШЕКСТЕЛО, 
депутат Славутицької 

міської ради, член 
Національної спілки 
журналістів України 

P.S. Коли матеріал був го-
товий до друку, стало відо-
мо, що 5 березня скликаєть-
ся позачергова сесія Славу-
тицької міської ради, на якій 
буде розглянуто одне пи-
тання —про роботу кабель-
ного телебачення. 

ОФІЦІЙНА ІНФОРМАЦІЯ 
РІШЕННЯ 

СЛАВУТИЦЬКОЇ МІСЬКОЇ РАДИ 
Про реорганізацію комунального підприємства 

"Управління житлово-комунального господарства" 
Відповідно до пункту ЗО частини 1 статті 26 Закону України 

"Про місцеве самоврядування в Україні" та Закону України "Про 
підприємство в Україні", згідно з Концепцією реформування та 
розвитку житлово-комунального господарства в м. Славутичі, 
схваленої рішенням Славутицької міської ради від 24 січня 2003 
року №142-15-IV, з метою зниження рівня монополізації, підви-
щення самостійності господарюючих суб'єктів, міська рада 

ВИРІШИЛА: 
1. Реорганізувати комунальне підприємство "Управління жит-

лово-комунального господарства" шляхом виділення із складу 
комунального підприємства структурного підрозділу "Житлово-
комунальний цех" і створення на його базі самостійного кому-
нального підприємства "Житлово-комунальний центр". 

Кінцевою метою створення цього підприємства є приватиза-
ція послуг по утриманню і обслуговуванню житлового фонду міста 
в повному обсязі протягом 2003 року — І півріччя 2004 року. 

2. Доручити виконавчому комітету Славутицької міської ради 
в термін до 31 березня 2003 року: 

2.1 здійснити заходи на виконання пункту 1 цього рішення; 
2.2 внести зміни до статуту комунального підприємства "Уп-

равління житлово-комунального господарства"; 
2.3 вирішити питання закріплення майнових прав і обов'язків за 

комунальним підприємством 'Житлово-комунальний центр" згідно 
з чинним законодавством за розподільним актом (балансом). 

3. Затвердити статут комунального підприємства "Житлово-
комунальний центр" (додається). 

4. Контроль за виконанням цього рішення покласти на пер-
шого заступника міського голови Жигалло В.К. та постійну ком-
ісію Славутицької міської ради з питань муніципальної рефор-
ми, комунальної власності, приватизації, земельних відносин, 
підтримки підприємництва. 

Міський голова В.П.Удовиченко 

РІШЕННЯ 
СЛАВУТИЦЬКОЇ МІСЬКОЇ РАДИ 
Про роботу кабельного телебачення в місті 

Заслухавши інформацію директора ТОВ "Палві" Івашко В.Г., 
депутата міської ради Демидова О.О., враховуючи пропозицію 
депутатів Жемчужникова О.М., Афанасьева М.В. та Булавіна Г j^, 
щодо призупинення дії рішення Славутицької міської ради 
17.01.2003 № 134-14-IV і рішення виконавчого комітету Славу-
тицької міської ради від 27.12.02 № 708, міська рада відмічає, 
що за період-після прийняття вказаних рішень населенням міста 
Славутича було укладено близько 5500 договорів з ТОВ "Палві" 
на отримання послуг кабельного телебачення, призупинення дії 
яких призведе до дестабілізації роботи з обслуговування та ек-
сплуатації кабельних мереж у місті. 

Враховуючи велике соціальне значення цього питання, міська 
рада 

ВИРІШИЛА: 
1. Не призупиняти дії рішення Славутицької міської ради від 

17.01.2003 № 134-14-IV „Про затвердження тарифів на кабельне 
телебачення. Затвердження соціального пакету (обов'язкова послу-
га)" і рішення виконавчого комітету Славутицької міської ради від 
27.12.02 № 708 „Про тариф на послуги кабельного телебачення та 
проект договору про надання послуг кабельного телебачення" 

2. Постійній комісії Славутицької міської ради з питань куль-
тури, молоді, фізичної культури, спорту та туризму, зв'язку з гро-
мадськими організаціями та об'єднаннями, інформації протягом 
березня 2003 року продовжити роботу з подальшого вивчення 
питання розширення пакету каналів кабельного телебачення з 
уточненням їх вартості, а також умов спільної діяльності ТОВ 
"Палві" та ТОВ "Електросервіс" щодо обслуговування та експлу-
атації кабельних мереж міста. . , 

3. Контроль за виконанням цього рішення покласти на г . ' ' 4 

шого заступника міського голови В.К.Жигалло. ^ 
Міський голова В.П.Удовиченко 

РІШЕННЯ 
СЛАВУТИЦЬКОЇ МІСЬКОЇ РАДИ 

Про категорії населення міста, яким встановлюються 
пільги на послуги кабельного телебачення 

Враховуючи те, що кабельні мережі забезпечують подачу те-
лесигналу не тільки до житлових будинків, а і до інших об'єктів, 
які розташовані на території міста, що телерадіоорганізація — 
товариство з обмеженою відповідальністю "Палві" — є на тери-
торії міста єдиним оператором кабельного телебачення, що Киї-
вською облдержадміністрацією не затверджені тарифи на по-
слуги кабельного телебачення у зв'язку із закойодавчою неуре-
гульованістю цього питання, а також з метою соціального захи-
сту окремих категорій соціально незахищених верств населен-
ня, відповідно до Закону України "Про місцеве самоврядування 
в Україні", міська рада 

ВИРІШИЛА: 
1. Рекомендувати телерадіоорганізації — товариству з об-

меженою відповідальністю "Палві" — встановити: 
- пільги щодо сплати вартості послуг кабельного телебачен-

ня таким категоріям населення: 
• ветеранам Великої Вітчизняної війни та непрацюючим 

пенсіонерам за віком, пенсія яких не перевищує 140 гривень та 
які проживають окремо; 

• сім'ям, які"мають двох інвалідів загального захворювання; 
• сім'ям, які мають дітей-інвалідів і прибуток яких нижче 

прожиткового мінімуму; 
• малозабезпеченим сім'ям з дітьми, які отримують дер-

жавну допомогу; 
• сім'ям, які мають під опікою дітей-сиріт; 
• дитячому будинку сімейного типу сімуї Моргунових; 
- пільги щодо придбання в кредит декодеру для перегляду 

додаткових каналів — строк оплати протягом трьох місяців. 
2. Телерадіоорганізації — товариству з обмеженою відпові-

дальністю "Палві" -надати розрахунки щодо вартості послуг ка-
бельного телебачення враховуючи інших споживачів. 

3. Контроль за виконанням цього рішення покласти на пер-
шого заступника міського голови В.К.Жигалло. 

Міський голова В.П.Удовиченко 
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ГРУНТОВЫЕ ВОДЫ РАНО 
ИЛИ ПОЗДНО ПОДТОПЯТ 

УКРАИНСКУЮ 
ГОСУДАРСТВЕННОСТЬ! 

Эту революционную в своей откровенности мысль 
неоднократно озвучил для коллег-парламентариев 

и журналистов координатор парламентского 
большинства, заместитель председателя Комитета 

Верховной Рады Украины по вопросам экологической 
политики, природопользования и ликвидации 

последствий Чернобыльской катастрофы 
Анатолий Толстоухов. Произошло это в рамках 

^ ^ состоявшихся 19 февраля парламентских слушаний, 
К посвященных проблеме подтопления территорий 

Л г 

По мнению господина Толстоухо-
ва, проблема подтопления террито-
рий не имеет себе равных в Украину ' 
по масштабам распространения и сте-
пени отрицательного влияния, кото-
рое оказывает на экологию и эконо-
мику страны. Вследствие подтопле-
ний происходит разрушение народно-
хозяйственных объектов, дорог, инже-
нерных коммуникаций. Причина про-
исходящего сегодня имеет корни, ко-
торые уходят глубоко в прошлое. По 
известным политическим причинам 
экономика нашей страны строилась 
крайне затратно. Использование при-
родных ресурсов было неразумно и 
расточительно. Поэтому сегодня энер-
го- и водоемкость нашей промышлен-
ности, сельского хозяйства и сферы 
услуг в 3 — 5, а иногда и в 8 раз выше, 
чем в среднем в Европе. Реструкту-
ризация экономики, замена ресурсо-
емких производств на менее емкие во 
' W 'ОМ решит проблему. 

. ^ - 2 j многом, но не во всем. Во-пер-
"" вых, этой самой реструктуризации 

еще ждать и ждать, а во-вторых, под-
топления существуют уже сегодня, и 
с этим надо что-то делать как можно 
быстрее. Сегодня регулярно подтап-
ливается 11,4 процента территории 
Украины. Улучшения ситуации не 
предвидится — значительная часть 
инженерных сетей и ирригационных 
сооружений давным-давно вырабо-
тала все амортизационные сроки. 

Помимо известных всей Украине 
трагических паводков в Закарпатье, 
есть целый ряд территорий, которые 
тоже тонут, возможно, менее замет-
но, зато мощно и неуклонно. Это До-
нецко-Приднепровский регион, в ча-
стности Николаевская, Одесская, 
Донецкая и Херсонская области, а 
также — кто бы мог подумать! — в 
целом безводный Крым, причем по 
площади подтопленных территорий 
и населенных пунктов Крым обогна-
ла только Одесщина! Так, в начале 
^•™,зля 2003 года возникла угроза 

подіопления и затопления прибреж-
ных территорий бассейна Днепра. К 
середине месяца уже были подтоп-
лены 30 населенных пунктов на Хер-
сонщине. В Запорожской области на-
чали заметно "подмокать" 16 насе-
ленных пунктов. Существенно увели-
чилась и без того немалая площадь 

подтопления в Каменце-Днепровском и 
Никополе. 

Собственно, проблема, о которой 
речь, родилась не вчера — еще в 60-е 
годы вокруг крупных водохранилищ на-
чали появляться подтопленные участ-
ки На это предпочли не обращать ни-
какого внимания, несмотря на оценки 
специалистов: водохранилища создают 
подпор грунтовых вод в среднем от 6 
до 8 метров! Пока в результате подпор-
ных подтоплений вымокали сады и за-
болачивались гектары и гектары пло-
дородных земель, ситуация была еще 
более-менее терпимой, но когда нача-
лись сдвижки грунта, из-за чего прихо-
дилось переселять с терпящих бед-
ствие территорий жителей, проблема 
предстала во всем своем очевидном 
безобразии. В Днепропетровске, к при-
меру, "уехал" в образовавшуюся в ре-
зультате смещения грунта "щель" 9-
этажный дом, разрушилась школа, два 
детсада. Переселять довелось более 
трех с половиной тысяч человек. В Пав-
лоградском районе пришлось отселить 
из зоны проседания грунта жителей 
почти десятка сел. Тут трагедия про-
изошла из-за непрофессиональной 
разработки угольных пластов в пойме 
речки Самары. Далее ситуация разви-
валась по известной схеме: затопление 
выработок — проседание грунта — под-
топление. При этом в самом Павлогра-
де до потребителя доходит только треть 
воды, поставляемой в город с водопро-
вода Днепр — Западный Донбасс. 

Кошмарность ситуации усугубляет-
ся тем, что подтопления приводят к заг-
рязнению поверхностных вод и лиша-
ют нас и без того драгоценной питье-
вой воды. Последнее время ученые 
отмечают усиление загрязненности глу-
боких водоносных горизонтов. Самая 
печальная ситуация в Донбассе и Крив-
бассе. Впрочем, ситуация в иных реги-
онах не намного лучше: в эксплуатаци-
онных скважинах в Закарпатье обнару-
жены следы фенолов, в Крыму — соли 
тяжелых металлов... 

Как видим, ситуация действительно 
приближается к критической и требует 
неотложных мер — особенно, если 
учесть, что идет весна и надвигается 
паводок. Можно было бы, конечно, де-
путатам собраться и послушать инфор-
мацию об этом раньше, тем более что, 
по словам А. Толстоухова, первона-

чально слушания по этому вопросу 
были назначены на середину декаб-
ря прошлого года. Но — не сложи-
лось: то ли звезды не стали, то ли 
карты не легли. Добро, что хоть до 
начала паводка собрались слушания, 
а не в самый его разгар, а то и после. 

И еще одно примечательно: на кар-
те паводковых территорий зияет белое 
пятно — зона отчуждения ЧАЭС. В 
официальных докладах о ней — ни 
слова. А зря. По обнародованной пер-
вым заместителем генпрокурора Та-
тьяной Корняковой информации, на 
территории зоны — более 800 могиль-
ников, из которых радиация беспре-
пятственно проникает в подземные 
воды. И состояние защитной дамбы на 
Припяти тоже не наилучшее. При этом 
госпожа Корнякова подчеркнула: 90 
процентов радионуклидов мигрирует 
из зоны с водой. Одним словом, есть 
чему привлечь внимание прокуратуры. 

С другой стороны, специального 
закона, касающегося водных проблем 
зоны нет, и в ближайшее время не 
предвидится. Да и невозможно, по 
мнению А. Толстоухова, создать за-
конопроект, касающийся исключи-
тельно подтоплений в Чернобыльс-
кой зоне. В крайнем случае, одним-
двумя пунктами законопроекта может 
быть оговорен особый статус зоны. 

— И вообще, — сказал в заключе-
ние беседы А. Толстоухов, — необхо-
димо пересмотреть все программы и 
проекты, которые уже приняты по 
Чернобыльской зоне, и четко опреде-
лить, что мы можем из них ВЫПОЛНИТЬ, 
а что — нет. Потому что там много 
чего наворочено! 

Может, и наворочено. Даже на-
верняка наворочено немало. Но 
факты остаются фактами: 90 про-
центов радионуклидов мигрирует с 
водой; 800 могильников вот уже 16 
лет зимуют открытыми; по оценкам 
специалистов, дамба на Припяти — 
в состоянии, мягко говоря, непрос-
том: согласно обнародованным на 
слушаниях данным, грозит обру-
шиться. Это, в свою очередь, повле-
чет вымывание радионуклидов из 
пруда-охладителя ЧАЭС в Припять, 
а затем в Днепр. 

Трогательная перспектива, не так 
ли? 

Майя РУДЕНКО 

ЗВЕРНЕННЯ УЧАСНИКІВ МІТИНГУ 
ДО ГРОМАДСЬКОСТІ, ПАРТІЙ ТА ОРГАНІЗАЦІЙ 
ДЕМОКРАТИЧНОГО СПРЯМУВАННЯ, ОРГАНІВ 

ДЕРЖАВНОЇ ВЛАДИ ТА МІСЦЕВОГО САМОВРЯДУВАННЯ 
Ми, учасники мітингу, організо-

ваного Народно-демократичною 
партією, констатуємо. 

Головним чинником, що гальмує 
сьогодні позитивні соціально-еко-
номічні перетворення, є неефек-
тивна політична система, де пану-
ють політична безвідповідальність, 
бюрократизм та корупція, непро-
зорість розробки та прийняття уп-
равлінських рішень. Розрив між 
владою та громадянським суспіль-
ством стає все глибшим 

За таких обставин лише ради-
кальна реформа політичної систе-
ми, спрямована на створення 
відповідальної та ефективно дію-
чої представницької влади, що за-
безпечує повноцінне функціону-
вання виконавчої влади та несе за 
це політичну відповідальність, доз-
волить змінити ситуацію на краще 

Ми підтримуємо: 
- парламентську модель влади: 

Президент виступає лише як га-

рант Конституції та глава держави, а 
повну відповідальність за діяльність 
виконавчої влади бере на себе пар-
ламент; 

- коаліційні принципи формуван-
ня та роботи "більшості" в парламенті 
та в Уряді, в основі яких — союз 
партій та блоків — переможців на 
парламентських виборах; 

- фінансово забезпечену та ефек-
тивну судову систему; 

- економічно самостійні органи 
місцевого самоврядування, що мають 
власні виконавчі органи та здатні за-
безпечити виконання місцевих програм 
розвитку і соціальних зобов'язань. 

Водночас ми, учасники мітингу, 
організованого Народно-демократич-
ною партією, стурбовані гальмуван-
ням реформи політичної системи та 
кулуарним, непублічним характером 
її підготовки. Громадянське суспіль-
ство може знову залишитися осто-
ронь такого доленосногаяроцесу, як 
Конституційна реформа. 

У зв'язку з цим звертаємось до 
Президента України та парламен-
тарів з вимогою організувати широ-
ке публічне обговорення пропо-
зицій та готових законопроект ів 
щодо внесення змін до чинної Кон-
ституції у частині реформи політич-
ної системи. 

Звертаємось до представників 
органів місцевого самоврядування 
з пропозицією вже зараз підтрима-
ти ініціативу Народно-демократич-
ної партії щодо проведення гро-
мадських слухань на місцях стосов-
но майбутнього оновленої системи 
влади, зокрема — реформи місце-
вого самоврядування. 

Закликаємо широку гро-
мадськість, партії та громадські 

"організації демократичного спряму-
вання підтримати ініціативу НДП сто-
совно організації та скликання Кон-
ституційної асамблеї, яка має вико-
нати функцію громадського "фільтра" 
для нових конституційних положень. 

ДПІ У М. СЛАВУТИЧІ ІНФОРМУЄ 

ПІЛЬГИ З ПРИБУТКОВОГО ПОДАТКУ 
Міся ч її її неуку її її її й оподаткову вян и іі 

дохід 
До 17 грн (з доходу в розмірі одного 
неоподатковуваного мінімуму доходів 
громадян) 
18 гри — 85 грн. (від одного до п'яти нерпо-
датковуванпх мінімумів доходів громадян ) 

86 грн. — 170 грн (від 5 до 10 неоподат-
ковуваних мінімумів доходів громадян) 
171 грн.— 1020 грн (від 10 до 60 неопо-
датковуваних мінімумів доходів громадян) 
1021 грн.— ! 700 грн (від 60 до 100 неопо-
датковуваних мінімумів доходів громадян) 
1701 грн і вище (понад 100 неоподатко-
вуваннх мінімумів доходів громадян) 

Ставки і розміри податку 

не оподатковується 

10 % із суми доходу, що 
перевищу? розмір -одного 
неоподатковуваного мінімуму 
доходів громадян (17 грн.) 
6 грн. 80 коп + 15 % із суми 
що перевищує 85 грн 
19 грн 55 коп. + 20 % із суми, 
що перевищує 170 гри 
189 грн. 55 коп. + ЗО % із суми, 
що перевищує 1020 грн 
393 грн. 55 коп. + 40 % із суми, 
що перевищує 1700 грн 

Згідно зі ст. 6 Декрету № 13-92 обчислення прибуткового податку із суми 
місячного сукупного оподатковуваного доходу громадян, які мають право на 
отримання пільг, провадиться після виключення розміру цих пільг. Якщо плат-
ник має право на отримання декількох пільг, йому надається тільки одна 
(найбільша) за його вибором. 

При цьому слід пам'ятати, що місячний сукупний оподатковуваний дохід 
громадян, які підпадають під дію ст. 10 Закону України "Про статус вете-
ранів війни, гарантії їх соціального захисту" (учасники бойових дій, інваліди 
війни, учасники війни та особи, на яких поширюється чинність зазначеного 
Закону), зменшується до 15 неоподатковуваних мінімумів доходів грома-
дян, включаючи вирахування, встановлені пп. 1 і 2 ст. 6 Декрету № 13-92 
Розмір неоподатковуваного мінімуму доходу становить 17 грн. на місяць. У 
громадян, постраждалих внаслідок Чорнобильської катастрофи і віднесе 
них до І та II категорій, місячний сукупний оподатковуваний дохід зменшуєть 
ся до 10 неоподатковуваних мінімумів, у громадян, віднесених до III та IV 
категорій, — до 5 неоподатковуваних мінімумів доходів громадян; 

у інвалідів з дитинства, інвалідів 1 та 2 груп (включаючи інвалідів 1 та 
2 груп по зору), крім тих, які відносяться до вищезазначених, до 5 неопо 
датковуваних мінімумів доходів громадян; 

у батьків і одного з подружжя військовослужбовців, які загинули, чи по 
мерли, або пропали безвісти при виконанні службових обов'язків, — до 5 
неоподатковуваних мінімумів доходів громадян; 

сукупний місячний оподатковуваний дохід зменшується до 5 нео-
податковуваних мінімумів також у одного з батьків, який виховує інва-
ліда з дитинства, та у обох батьків, які виховують двох і б ільше 
інвалідів з дитинства, які проживають разом з ними і потребують по-
стійного догляду. 

Сукупний оподатковуваний дохід одного з батьків (опікунів, піклуваль-
ників), які мають дітей віком до 16 років, зменшується на суму, що не пере-
вищує за кожен місяць календарного року розміру одного неоподаткову-
ваного мінімуму доходів громадян на кожну дитину (за умови, що місячний 
сукупний оподатковуваний дохід не перевищує 10 мінімальних заробітних 
плат). Пільга надається починаючи з доходів того місяця, в якому до бух-
галтерії було подано копії свідоцтв про народження дітей, а якщо пільга 
надається батькові дитини, подається довідка з місця роботи матері про 
те, що вона не користується цією пільгою. 

При наданні пільг щодо прибуткового податку багатодітним громадянам, 
які мають трьох і більше дітей віком до 16 років, слід мати на увазі, що коли 
сукупний місячний оподатковуваний дохід матері чи батька не перевищує 
10 мінімальних заробітних плат, надається пільга на кожну дитину віком до 
16 років, передбачена п. 2 ст. 6 Декрету № 13-92. Потім сума прибуткового 
податку, розрахована за основною шкалою ставок оподаткування, змен-
шується на 50 відсотків (відповідно до пп. "б" п. 1 постанови Кабінету Міністрів 
України від 23.06.93 р. № 470 "Про ставки оподаткування доходів праців-
ників, зайнятих на підземних роботах у вугільній і гірничодобувній промис-
ловості, та зменшення податку багатодітним сім'ям"). 

У разі коли сукупний місячний оподатковуваний дохід перевищує 
розмір 10 мінімальних заробітних плат, то таким багатодітним громадя-
нам надасться тільки одна пільга — у вигляді зменшення суми прибутко-
вого податку на 50 відсотків 

Зменшення прибуткового податку на 50 відсотків провадиться тільки 
3 доходів, отриманих багатодітними громадянами за місцем їхньої ос-
новної роботи. Пільги щодо прибуткового податку зазначеним та іншим 
громадянам, які мають право на них, надаються на підставі відповід-
них документів. При виникненні права на пільгу протягом року пільга 
надається починаючи з місяця, в якому було подано документи, які є 
підставою для її одержання. 

У разі несвоєчасного подання документів з поважних причин пільга на-
дається з місяця виникнення такого права за рішенням власника, або упов-
новаженого ним органу, або керівника податкового органу, але не раніше 
початку календарного року. 

УВАЖАЕМЫЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ! 
Информационная служба для предпринимателей "Горячая Линия" рада 

сообщить вам о начале работы консультационного пункта государ-
ственной налоговой инспекции при городской общественной органи-
зации "Лаборатория малого бизнеса". Консультации проводит специалист 
налоговой инспекции. 

Консультационный пункт работает бесплатно для всех предпринима-
телей нашего города два раза в месяц по прилагаемому графику. Обра-
тившись к нам по адресу: г. Славутич, ул. Героев Днепра, 2, здание Меж-
дународного центра развития бизнеса, помещение "Горячей линии", вы 
можете получить разъяснения по вопросам налогообложения, обязатель-
ной статистической и бухгалтерской отчетности и другим интересующим 
вас вопросам. 

Задать интересующий вас вопрос вы можете также и на городском сай-
те www.slavutichcity.net 

Если вы хотели бы задать вопрос анонимно или заблаговременно — 
можно воспользоваться ящиком для вопросов на стенде "Горячей Линии" 
в фойе Международного центра развития бизнеса. 

Мы ждем ваших вопросов! 

ГРАФИК 
работы консультационного пункта 

11 и 25 марта, с 16 до 17 часов, 
12 и 26 августа, с 16 до 17 часов, 
15 и 29 апреля, с 16 до17 часов,' 
13 и 27 мая, с 16 до 17 часов, 
10 и 24 июня, с 16 до 17 часов, 
15 и 29 июля, с 16 до 17 часов, 
9 и 23 сентября, с 16 до 17 часов, 
14 и 28 октября, с 16 до 17 часов, 
11 и 25 ноября, с 16 до 17 часов, 
9 и 23 декабря, с 16 до 17 часов. 

http://www.slavutichcity.net
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ЗАСЕДАНИЕ МЕЖВЕДОМСТВЕННОЙ КОМИССИИ 
ПО КОМПЛЕКСНОМУ РЕШЕНИЮ ПРОБЛЕМ ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС 
Как сообщалось в предыдущих номерах газеты, в Киеве 

и на Чернобыльской АЭС под руководством вице-премьер-
министра Украины Виталия Гайдука состоялись заседания 

Межведомственной комиссии по комплексному решению 
проблем ЧАЭС, в которых приняли участие руководители 
министерств и ведомств. 

ОРГАНИЗАЦИОННО-ТЕХНИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ 
РЕАЛИЗАЦИИ МЕЖДУНАРОДНОЙ ТЕХНИЧЕСКОЙ ПОМОЩИ 

Изложение доклада первого заместителя директора станции Вячеслава Фомина 
Хочу представить, сказал 

В.Фомин, краткий доклад о 
состоянии дел по каждому 
проект^ и проблемных вопро-
сах, возникающих при их реа-
лизации. Сегодня на площад-
ке реализуется строительство 
трех объектов — хранилища 
отработавшего ядерного топ-
лива №2 завода по перера-
ботке жидких радиоактивных 
отходов которые финансируй 
ются со Счета ядерной безо-
пасности Европейского банка 
реконструкции и развития и 
вклада Украины, а также про-
ектирование и строительство 
промышленного комплекса по 
обращению с твердыми ра-
диоактивными отходами фи-
нансируемое Европейской Ко-
миссией и Украиной. 

Хранилище 
отработавшего 

ядерного топлива 
(ХОЯТ-2) 

1 Краткие данные проекта 
ХОЯТ-2 (строительство "под 
ключ"). 

Подрядчик — консорциум 
в составе фирм FRAMATOME 
/Campenon Bernard-SGE / 
Bouegues (Франция). 

Привлечено очень много 
строительных подрядчиков и 
изготовителей оборудования 
из Украины, а также отече-
ственные инженерные под-
разделения или инженерные 
предприятия. 

Контрактная стоимость — 
95,270 млн. евро 

Начало строительства: 7 
июля 1999 года. 

Окончание строительства: 
фаза 1 — 31 августа 2004 
года, фаза 2 — 31 августа 
2005года. 

Строительно-монтажные 
работы. 

Заканчивается отделка зда-
ния подготовки отработавшего 
ядерного топлива. 85% поме-
щений переданы под монтаж 
оборудования. Продолжаются 
работы на внешней террито-
рии объекта. На текущий мо-
мент работы задерживаются 
из-за отрицательной темпера-
туры окружающей среды. 

Продолжаются поставки 
оборудования. Поставлено 
грузоподъемное оборудова-
ние, комплектующие для за-
щитных дверей, опорные ме-
таллоконструкции, элементы 
трубопроводов и др. 

В стадии переоформле-
ния находится лицензия на 
строительство объекта. Гото-
вятся процедуры и докумен-
тация для сертификации 
оборудования, изготовлен-
ного за рубежом. 

Подготовка персонала. 
Определен количествен-

ный и квалификационный со-
став персонала. Разработаны 
графики его подготовки. Нача-
то обучение персонала в учеб-
но-тренировочном центре 
ЧАЭС. Прошла первая аттес-
тация специалистов для рабо-
ты на сварочных автоматах. 

Завод по перера-
ботке жидких 

радиоактивных 
отходов (ЗПЖРО) 

Краткие данные проекта 
ЗПЖРО (строительство "под 
ключ"). 

Подрядчик — консорциум 
в составе фирм Belgatom 
(Бельгия)/АпзаІсіо(Италия)/ 
SGN (Франция). 

Основную массу работ вы-
полняют украинские строи-
тельные организации 

Контрактная стоимость 

достигла 25,127 млн. евро, с уче-
том дополнительных соглашений. 

Начало строительства: сен-
тябрь 1999 года. 

Окончание строительства: 
фаза 1 — 31.10.04, фаза 2 — 
31.12.04. 

В состав ЗПЖРО входят: 
• установка по извлечению жид-

ких радиоактивных отходов (ЖРО) 
из существующих хранилищ; 

• установка для транспорти-
ровки ЖРО; 

• установка по переработке 
— цементирование ЖРО с це-
лью герметизации и иммобили-
зации. 

Строительно-монтажные работы. 
Выполнение СМР — 88 %. 
Продолжается отделка по-

мещений. Покраска помеще-
ний внутри здания практичес-
ки завершена, за исключением 
участков заделки монтажных 
проемов. 

Вторичная заливка полов 
бетоном завершена, за исключе-
нием участков монтажа механи-
ческого оборудования. 

Продолжаются монтажные 
работы по оборудованию систем 
вентиляции и кондиционирова-
ния воздуха. 

Продолжается монтаж элек-
трического оборудования. 

Выбран подрядчик для вы-
полнения работ по системе из-
влечения отходов из хранилища 
жидких отходов в лице "Атомре-
монтсервиса", выполняющего и 
проектные работы, и монтаж 
оборудования 

Определен количественный 
и квалификационный состав 
персонала. Разработаны графи-
ки его подготовки. Начато обуче-
ние персонала в учебно-трени-
ровочном центре ЧАЭС. 

Промышленный 
комплекс по обра-
щению с твердыми 
радиоактивными 

отходами (ПКОТРО) 
Краткие данные проекта 

ПКОТРО (строительство "под 
ключ"). 

Подрядчик - RWE NUKEM 
GmbH (Германия). 

Контрактная стоимость с до-
полнениями •—44 млн. евро 

Принято согласованное пра-
вительством Украины и Евро-
пейской Комиссией решение о 
выделении дополнительного 
финансирования в объеме 10,7 
млн. евро. Из них 8 млн. евро 
финансирует Европейская Ко-
миссия, и 2,7 млн. финансирует 
правительство Украины. 

В данный комплекс объеди-
нены три объекта по обращению 
с твердыми' радиоактивными от-
ходами, замкнутые в единый 
технологический цикл. 

Лот 1: установка по извле-
чению твердых радиоактив-
ных отходов всех категорий 
из существующего хранили-
ща твердых отходов (УИТО). 

Эксплуатационная готов-
ность — 175 дней в год, произ-
водительность — извлечение 3 
м3 РАО в день, срок службы — 
30 лет. 

Лот 2: завод по сортиров-
ке ТРО всех категорий и пере-
работке низко- и среднеактив-
ных твердых отходов 
(ЗПТРО). 

Эксплуатационная готов-
ность — 175 дней в год, произ-
водительность — 20 м3 необра-
ботанных отходов в день, про-
изводительность установки сжи-
гания — 50 кг/ч (ТРО), 10 кг/ч 
(ЖРО), производительность ус-
тановки цементирования — 10 
«/і3 в день, установка упаковки 
НСА-ДЖО: и ВАО. - Ч < 5 м3 в 
день, емкость временного хра-
нилища НСА-ДЖО и 

3500 м3, срок службы — 30 лет. 
Лот 3: специально обору-

дованное приповерхностное 
хранилище низко- и среднеак-
т и в н ы х короткоживущих 
твердых отходов (СОПХТРО). 

Емкость — 55 000 м3 упако-
вок с отходами, срок эксплуа-
тации оборудования на этапе 
заполнения — 30 лет, период 
государственного контроля за-
консервированного хранилища 
— 300 лет. 

Начало строительства — 25 
марта 2001 года. 

_ Окончание строительства: 
лоты 1 и 2 — 24 мая 2005 года, 
лотЗ — 15 июля 2005 года. 

Проблемные вопросы. 
Отсутствует решение об из-

менении схемы освобождения 
от налогов при закупке оборудо-
вания и материалов, закупае-
мых на территории Украины. 
Необходимо ввести нулевую 
ставку налога на добавленную 
стоимость при закупке оборудо-
вания и материалов в рамках 
международной технической 
помощи на площадке Черно-
быльской АЭС. 

Не определены требования и 
критерии обязательной серти-
фикации элементов, важных для 
безопасности ядерных устано-
вок, в случае если они не указа-
ны в "Перечне продукции, под-
лежащей обязательной серти-
фикации". Отсутствуют техноло-
гические регламенты подтверж-
дения соответствия для элемен-
тов, важных для безопасности 
ядерных установок. Предлагает-
ся до разработки технологичес-
ких регламентов при реализа-
ции проектов международной 
технической помощи на площад-
ке Чернобыльской АЭС поста-
новлением Кабинета Министрцв 
установить процедуру подтвер-
ждения соответствия путем дек-
ларирования поставщиком соот-
ветствия продукции. 

Не решен вопрос пересече-
ния украинско-белорусской гра-
ницы для грузов, получаемых в 
рамках международной техни-
ческой помощи для Чернобыль-
ской АЭС. Предлагается на меж-
правительственном уровне при-
нять совместное решение. 

В соответствии с Законом 
Украины о физической защите 
запрещено пребывание на тер-
ритории ядерной установки ино-
странных граждан без сопровож-
дающего лица. При сооружении 
объектов в рамках международ-
ной технической помощи это 
затрудняет работу. Предлагает-
ся на законодательном уровне 
урегулировать этот вопрос. 

О работах, 
финансируемых 
Чернобыльским 

фондом 
"Укрытие"(ЧФУ) 
Общая стоимость проекта — 

$768 млн. На 01.01.01 странами-
донорами заявлено $716 млн. 
Собранные средства выделяют-
ся донорами через ЕБРР Реци-
пиенту (ГСП ЧАЭС) через гран-
товые соглашения в сроки и 
объемах, предусмотренных ин-
тегрированным базовым графи-
ком и планом закупок Плана осу-
ществления мероприятий на 
объекте "Укрытие" (SIP). 

В общем на 01.01.03 заклю-
чено 39 контрактов, из которых 
25 завершены на сумму 43, 445 
млн. евро. 

Из почти $300 млн. доступ-
ных грантовых средств расходы 
составили $122,8 млн., или 41%. 

Финансирование вклада Ук-
раины в ЧФУ в 2002 году. ЧАЭС 
впервые за 5 лет реализации 
проекта выполнила годовую 
программу на 100%. Соответ-

ственно, Украина впервые 
выполнила обязательства по 
вкладу в ЧФУ. 

В 2003 году изменен меха-
низм вклада и введен новый 
порядок перечисления (поста-
новление КМУ от 18.12.02 
№1927). В соответствии с но-
вым порядком появилась де-
нежная составляющая вкла-
да, 27.12.02 Украина перечис-
лила денежный вклад в раз-
мере 7,185 млн. грн. 

Однако работы финанси-
ровались и выполнялись в те-
чение года неравномерно. 
Большую часть работ годовой 
программы удалось развер-
нуть широким фронтом и вы-
полнить к концу года. 

О сводном графике ключе-
вых этапов SIP. 

Детальное проектирова-
ние стабилизации строитель-
ных конструкций завершается 
в мае, и к концу года планиру-
ется получить разрешение на 
выполнение основных строи-
тельных работ. При этом под-
готовительные мероприятия, 
связанные с мобилизацией 
подрядчика на площадке 
объекта "Укрытие", будут на-
чаты ранее, сразу после зак-
лючения контракта. Выполне-
ние самих стабилизационных 
мероприятий начнется в янва-
ре 2004 года с устройства пу-
тей доступа и выполнения ме-
роприятий по экранированию. 
Выполнение самого объемно-
го из мероприятий по стаби-
лизации западного фрагмен-
та планируется завершить в 
конце 2005 года. 

Об интегрированной сис-
теме мониторинга объекта 
"Укрытие". 

В ближайший месяц ГУП 
ПОМ завершит формирова-
ние и согласование с ЕБРР 
тендерного пакета, и будут 
объявлены открытые между-
народные торги для заключе-
ния контракта "под ключ". За-
вершение монтажных работ и 
ввод системы в эксплуатацию 
запланированы на третий 
квартал 2004 года. 

Стратегия обращения с 
топливосодержащими мате-
риалами (ТСМ). 

Предстоит принятие про-
граммного решения о выпол-
нении прототипа извлечения 
ТСМ (1-й квартал 2005 года), 
завершение концептуального 
проектирования технологий 
извлечения ( 3-й квартал 2004 
года), по результатам опытно-
го извлечения уточнить ре-
зультаты концептуального про-
ектирования и в конце 2007 
года принять стратегическое 
решение SIP о стратегии из-
влечения ТСМ. 

Новый безопасный конфай-
нмент (НБК) по-прежнему фор-
мирует критический путь про-
граммы (SIFJT Строительство, 
ввод в эксплуатацию НБК и вы-
полнение основных демонтаж-
ных работ пока планируется за-
вершить в конце 2007 года. 

Докладчик также остано-
вился на вопросах, связанных 
с осуществлением плана пода-
чи документации SIP на рас-
смотрение регулирующим 
органам в 2003 году, плана за-
купок SIP на 2003 год, стоимо-
стью запланированных к вы-
полнению работ SIP в 2003 
году за счет грантовых средств 
ЧФУ, финансированием, про-
гнозом, бюджетом контрактов 
по состоянию на январь теку-
щего года, графиком работ по 
проектированию нового безо-
пасного конфайнмента и стра-
тегии извлечения топливосо-
держащих масс. 

Подготовил к печати 
Виктор КАПУСТА 

ОСОБОЕ МНЕНИЕ 

КРУГИ НА ВОДЕ... 
Конец недели выдался бурным — в четверг состоялись об-

щественные слушания, в пятницу — сессия городского совета и 
отчетная профсоюзная конференция ГСП "ЧАЭС". К сожалению, 
проведенные мероприятия не стали каким-то прорывом во взаи-
моотношениях между "слугами народа" и самим электоратом, не 
разрубили "гордиев узел" животрепещущих проблем и, увы, не 
дали повод для оптимизма при взгляде на ближайшее будущее... 

Перпендикулярные параллели 
Общественные слушания проходили по обычному сценарию, 

в котором главнук? роль исполняет мэр Славутича Владимир 
Удовиченко. Полтора часа честного разговора об итогах ушед-
шего года и планах работы исполкома на год нынешний проле-
тели практически незаметно. Единственной причиной, удержав-
шей в конце этого моноспектакля неистовых зрителей от кри-
ков "Бис!" и "Браво!", стал минорый аккорд — голосование при-
сутствующих в зале за Открытое письмо вышестоящей власти, 
коварно не обращающей внимания на свои прежние обещания 
в отношении программы социальной защиты для славутчан в 
связи с досрочным выводом блоков ЧАЭС из эксплуатации... 

Впрочем, у городской власти кроме хлопот глобальных (обид 
на власть вышестоящую) есть еще и локальные трудности — 
проблемы местного уровня. О них шла речь в многочисленных 
записках к мэру из зала. Самое удивительное, оказывается, 
скрывается отнюдь не за синими долами и высокими горами, а 
происходит буквально рядом с нами. Это и пытки пенсионеров 
в ближайшей округе доблестным работником милиции со свои-
ми подручными (стоит отметить, что в этот раз преступникам в 
мундирах не удалось уйти от ответа), и разбавленный непонят-
но чем и в каких количествах бензин на коммерческой заправке 
(ушлые коммерсанты так и не понесли никакой ответственнос-
ти), и препятствования во встрече отдельных граждан с Прези-
дентом во время его визита в наш город, и несколотый лед на 
территории рынка. Отрадно, что все эти мелкие печали и забо-
ты рядовых граждан не оставляют нашу власть равнодушной. 

Не остался незамеченным и конфликт вокруг кабельного те-
левидения. Автору этого материала, как одному из организато-
ров сбора подписей под обращением к депутатам городского со-
вета по поводу КТВ, даже доверили честь выступить по этому 
вопросу с трибуны, и мэр лично следил, чтобы его сбивчивую 
речь не прерывали реплики из зала Стоит заметить, что ваш 
покорный слуга говорил не просто от своего имени, а представ-
лял интересы полутора тысяч славутчан (впрочем, не будем пре-
увеличивать, если считать скрупулезно, то свои подписи п. 
вили "всего" 1472 человека). Суть обращения состояла в и 
вольстве жителей ущемлением своих прав и интересов действи-
ями оператора КТВ, плавно перетекающем в требование к депу-
татам эти самые права таки защитить, а интересы отстоять. 

Тем удивительнее, что на следующий день депутаты город-
ского совета эти требования таки оставили неудовлетворенны-
ми. Я понимаю, что депутаты озабочены глобальными пробле-
мами, то есть думают в масштабах целого города. И на фоне 
этих грандиозных забот мнение полутора тысяч славутчан мож-
но не учитывать. Дескать, вы кричите о своем личном, но ма-
лом, а мы думаем в целом о главном. . 

Однако позволю себе провести параллель между обраще-
нием полуторы тысяч славутчан по поводу кабельного телеви-
дения к власти городской и обращением местных "слуг народа" 
к власти вышестоящей. Суть просьб в обоих обращениях одна 
и та же — эй вы, там, наверху! — уж коль скоро сидите в долж-
ностном кресле по защите наших прав и интересов, то изволь-
те их защищать. Ведь верно? 

И тут же проведу перпендикуляр по поводу судьбы этих двух 
по форме разных, а по сути одинаковых обращений. Держу пари, 
что обращение, которое зачитал Владимир Удовиченко со сце-
ны ККК и за которое единогласно проголосовали присутствую-
щие в зале, — там, на вышестоящем уровне, чиновники задви-
нут в "долгий ящик". И их логика будет безупречной: славутчан-
то всего ничего, каких-то 30 тысяч, а они призваны думг о 
судьбе 50 миллионов (или сколько нас там осталось?) уі _ 
цев. Так что на фоне грандиозных задач в размерах цельной 
страны проблема маленького Славутича выглядит мелкой и 
жалкой. Ведь правильно? 

А ведь суть демократии состоит в том, что она призвана 
эффективно защищать интересы совсем не абстрактного боль-
шинства, а решать реальные проблемы пусть маленького, но 
гордого меньшинства. Ибо когда механизм власти способен ус-
пешно отстаивать интересы даже маленькой группки людей, то 
права большинства гарантируются чисто автоматически. И на-
оборот, когда на права меньшинства плюют, прикрываясь необ-
ходимостью защиты интересов большинства, то со временем 
все общество превращается в стадо. Место которого в стойле. 
Ну а те противные грахедане, кто против дороги в стойло, — это, 
безусловно, "темные силы"... 

Ответы без вопросов и вопрос без ответа 
Момент истины в этом полемическом противостоянии между 

интересами потребителя и корыстью оператора заключен в по-
зиции органов власти. Власть киевская зорко бдит за соблюде-
нием прав абонентов. Распоряжение № 655 Киевской городской 
государственной администрации "Об установлении предельных 
тарифов на услуги кабельного телевидения" от 30 апреля 1999 
года установило для аппетитов операторов КТВ следующие гра-
ницы: до 12 каналов — 1 грн. (стоимость услуги за один месяц), 
до 20 каналов — 4 грн., более 20 каналов — 7 грн. И ничего, 
никто из операторов от голода не умер, и даже в монастырь не 
ушел от горя. Власть есть власть, и с ней не поспоришь. 

Мы ж не требуем привести славутичский тариф в соответствие с 
киевским, так как составляющие себестоимости услуг и прибыли вез-
де разные. Мы просим вернуть в открытый пакет наши любимые ка-
налы и опустить тариф из заоблачных высот на грешную землю. По-
лучить, в конце концов, прозрачный отчет о планируемом расходова-
нии наших средств, а не "отмазку": не мешайте работать! 

Эта факты я приводил с трибуны ККК, и в тот день с этим спо-
рить никто не стал — сразу после моего выступления тему ка-
бельного телевидения закрыли, а решение вопроса перенесли на 
сессию городского совета. Увы, но четырех депутатов, согласив-
шихся защищать наши интересы (депутаты Афанасьев, Жемчуж-
ников, Булавин и Шекстелло), оказалось слишком мало, чтобы 
пробить ряды наших оппонентов (в этот день я был на смене и не 
смог попасть на сессию). Это сражение мы проиграли. 

Выиграла ли от этого власть? 
Олег ФЕДОРЕНКО 

(Продолжение следует) 
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1 1 Л А Н Е Т Ы 27 февраля — 5 марта 

ЧЕТВЕРГ. Администрация президента США начала развали-
ваться на куски, как шаттл "Колумбия" над Техасом. Подав в 
отставку, первым с корабля свалил главный экономический со-
ветник Джорджа Буша Гленн Хаббард, считающийся "архитек-
тором" его программной политики по сокращению налогов, рн-
то, дурашка, думал, что президент действительно жизнь по-
святит ее выполнению. Но какое может быть сокращение на-
логов, если Саддама Хусейна еще не сократили? 

В британском парламенте, впервые за последние три сот-
ни лет, состоялся "День юмора". Юморил премьер-министр 
Тони Блэр, в очередной раз требовавший от сэров и пэров под-
держать его боевой запал в деле спасения Джорджа Буша от 
иракской угрозы. На вопрос пэров: "А кто вас, сэр, еще под-
держивает?", — премьер, не долго думая, ляпнул: "Польша, 
например". Если пять- минут смеха действительно заменяют 
килограмм морковки, то британские парламентарии после от-
вета всенародно избранного слопали весь ее годовой урожай 
Хоть парламент и принял военные планы британского прави-
тельства (в знак благодарности за доставленное удовольствие), 
но против родного лидера выступили более 120 соратников по 
партии, что автоматически переводит весельчака Тони в раз-
ряд политических трупов. Может, на эстраде повезет больше? 

И іЬНЇ ІЯ 'ЕЯ Похоже, в мире"1Ге унывает одна лишь иракская 
оппозиция На первом ее конгрессе, который имел место быть 
на территории Ирака, не подконтрольной Саддаму Хусейну (хо-
рош диктатор, нечего сказать), в городе Салах-эд-Дин оппози-
ционеры быстренько сляпали "переходное руководство" стра-
ны. Так, на всякий случай. Вдруг диктатора и правда свергнут, а 

-тут и новенькое правительство в американском обозе едет. 
Переночевав после успешного дебюта на парламентской "Сме-

хопанораме", Тони Блэр подался на гастроли в Испанию. Но, ви-
дать, ночью премьеру кошмарный сон приснился, ибо был он гру-
стен и мрачен. Более того, на пресс-конференции в Мадриде пос-
ле встречи с испанским коллегой Хосе-Мариа Аснаром визитер нео-
жиданно заявил, что лично он хотел бы видеть решение иракской 
проблемы в рамках ООН Ох, укатали Сивку крутые горки. 

Е 2 3 3 5 Е Я Ни с того ни с сего с похожими заявками выступил 
и государственный секретарь США Колин Пауэлл. Бледнея 
больше обычного, сей державный муж, еще недавно чуть не 
попортивший костюмы членов Совета Безопасности ООН спо-
рами сибирской язвы, вдруг Сменил гнев на милость и пове-
дал, что "США дают больше времени процессу инспекции в 
Ираке" и что их проект резолюции не будет "немедленно пред-
ставлен на голосование в Совете Безопасности ООН". Небось, 
в Интернете студенческие шпаргалки закончились, из которых 
ЦРУ свои отчеты об иракской угрозе клепало. 

А над Японией весь день стоял мат-перемат. Многотысяч-
ные авиапассажиры недобрым словом поминали какого-то япон-
ского городового, как будто это он, а не Билл Гейтс виноват в 
том, что в Японии работа аэропортов была парализована из-за 
нехилого компьютерного сбоя. Как сообщили представители ми-
нистерства государственных земель и транспорта, глюк случил-
ся в компьютерной системе токийского центра контроля за воз-
душными перевозками. Нету контроля, — нету и перевозок. А 
так как там, кроме этого, нет и лошадей, то сорок тысяч неудав-
шихся пассажиров добирались к местам назначения в основ-
ном на своих двоих. Благо, страна маленькая. 

Чуть не развалив на прошлой неделе НАТО 
требованиями спасти ее от недоброго глаза Саддама Хусейна в 
случае начала боевых действий, Турция, чисто по-турецки, взяла 
да и не разрешила размещать войска США на своей территории 
Запретил это дело парламент, а представители правящей партии 
обозвали столь интересное решение "настоящим демократичес-
ким результатом". Таким образом, турки, похоже, спасли цивили-
зацию. Дело даже не в том, что Штатам теперь нужно искать об-
ходные пути к Ираку. Дело в том, что Джордж Буш ударился в 
запой, не сумев решить задачки: если парламент против и правя-
щая партия против, то кто же требовал защиты и спасения? 

А штатовская пресса продолжает гадить! Журналюги где-
то раскопали абсолютно секретные данные о том, что амери-
канские спецслужбы нашпиговали телефоны, кабинеты, пид-
жаки и прочие места представителей стран — членов Совета 
Безопасности ООН в Нью-Йорке (кроме США и Британии, ра-
зумеется) всякой электронной дрянью, ибо Джордж Буш поже-
лал знать, о чем это представители за его спиной шушукают-
ся. А подобные знания, глядишь, и помогут США заполучить 
мандат Совбеза на войну с Ираком. Может, номер бы и про-
шел кабы не собственные щелкоперы 

• і м : и і ) а і п : г і і и и Еще один удар ниже самолюбия: Япония не 
намерена финансировать военные действия США в Ираке. Об 
этом в парламенте страны заявил премьер-министр Дзюнитиро 
Коидзуми. Ему, видите ли, деньги нужны на ремонт компьютеров. 
Остальная часть планеты также резвится напропалую. На се-
вере Нигерии (а именно, в округе Сонг штата Адамава, если у 
кого там родственники) в очередной раз вспыхнули ожесточен-
ные столкновения между представителями враждующих пле-
мен. Толкались кочевники, а насмерть почему-то забили се-
мерых полицейских, не вовремя подвернувшихся со своим ду-
рацким: "Стой! Стрелять буду!" 

І-Н»]ІІ:Іг;ПД Ну наглеют северокорейцы! Порхал себе по пери-
метру КНДР американский самолет-разведчик, разглядывал, 
не нужно ли кому внизу еще чего, типа риса, как вдруг налете-
ло на него аж три лютых "МИГА"! Подобрались на расстояние 
15 метров — и давай в окна заглядывать. А один даже прицел 
навел. Американские летчики тоже голливудские боевики смот-
рят, знают: раз навел, значит, может бабахнуть. Довелось про-
биваться сквозь строй и уходить огородами Американское пра-
вительство обиделось и решило выступить с протестом Толь-
ко не знают, кому, собственно, жаловаться 

Еще один кусок отвалился от Белого дома. Госсекретарь 
США Колин Пауэлл с глубокой скорбью объявил о предстоя-
щем "в ближайшее время" уходе в отставку своего заместите-
ля по "публичной дипломатии", главного американского про-
пагандиста Шарлотты Бирс. Эту, похоже, сами "ушли". Публич-
ного ві ней выше головы, а вот с дипломатией недобор. 

И Д Странные все-таки люди в Совбезе ООН: ходят все в 
"жучках" и даже не чешутся. Одна лишь министр иностранных 
дел Чили Соледад Альвеар распорядилась проверить сообще-
ния прессы о шпионаже со стороны США. И если факты под-
твердятся, "мстя Чили будет страшно" — ее представители прин-
ципиально на заседания в ООН голыми приходить будут. 

Тарас КРИВОПУЗЕНКО 

Досвід роботи нашого ліцею 
— це спільний досвід педагогіч-
ного та учнівського колективів, 
які, прискіпливо аналізуючи ре-
зультати своєї дворічної діяль-
ності, апробуючи новітні й кла-
сичні методики, ставлячи під 
сумнів традиційні, продовжують 
пошук найоптимальніших 
шляхів надання освіти творчим, 
обдарованим дітям. 

Головна мета діяльності 
закладу — створення умов для 
навчання, розвитку і форму-
вання талановитої, обдарова-
ної молоді, залучення її до си-
стематичної науково-дослід-
ницької, пошукової, експери-
ментальної роботи. 

Ліцей введено в експлуата-
цію у 2000 році, засновником 
його є Славутицький міськви-
конком. Станом на 1 січня 2003 
року тут навчається 257 учнів у 
13 групах за профілями: мате-
матичний, гуманітарний, при-
родничий, фізико-математич-
ний, економіко-лравовий. 

У ліцеї працюють 40 вик-
ладачів з вищою педагогічною 
освітою: 16 з них мають вищу 
кваліфікаційну категорію, 11 — 
другу, звання "Старший учи-
тель" мають 7 педагогів, "Вчи-
тель-методист" — 1. У по-
рівнянні з минулим навчаль-
ним роком, спостерігається 
тенденція підвищення профес-
ійного рівня педагогів. 

Повноцінність загальної се-
редньої освіти та профільної 
спеціалізації в ліцеї забезпечу-
ються таким чином: 

- обов'язкові предмети; 
- додатковий час на поглиб-

лене вивчення предметів; 
- курси за вибором, факуль-

тативи; 
- додаткові заняття та кон-

сультації. 
Диференціація, індивіду-

альне і профільне навчання, 
задоволення освітніх потреб 
груп і окремих учнів досягаєть-
ся ефективним поєднанням 
інваріантної та варіативної 
складових базового навчаль-
ного плану: варіативна части-
на використовується на 100 %. 

Ліцеїсти мають змогу вив-
чати спецкурси: 

• Світова культура; 
• Організація науково-досл-

ідницької діяльності; 
• .Розв'язування олімпіад-

них задач з математики; 
• Розв'язування задач з 

фізики; 
Конституційне право; 

• Людина і світ; 
• Культура мови і стилістика; 
• Лінійне програмування; 
та відвідувати факультативи: 
• Математики "Планіметрія"; 
Фізики; 

• Основ інформаційної ку-
льтури. 

У межах інваріантної части-
ни навчального плану предме-
ти викладаються за програма-
ми, затвердженими Міністер-
ством освіти і науки України 
Апробуються авторські програ-
ми викладачів ліцею: "Консти-
туційне право" (автор В.А.ЗІн-
ченко), "Розв'язування олімпі-
адних завдань з математики" 
(авторМ.ГІ Пихтар), "Організа-
ція науковогдослідницької 

діяльності" (автор С.М. Тарабро-
ва), "Валеологіядля 8 кл." (автор 
І.В. Артем'єва). Вийшли з друку 
посібник "Мозаїка літературного 
краєзнавства" за участю викла-
дачів ліцею В.М.Парубець, 
Л.В.Бондаренко, О.В. Кушнерен-
ко, посібник "Література рідного 
краю" (В.М.Парубець). 

Л.В.Бондаренко та І.В.Процен-
ко стали лауреатами загальномісь-
кої акції "Славутчанин року-2002". 

Філософією та змістом життє-
діяльності ліцею є науково-дос-
лідницька діяльність ліцеїстів і 
педагогів. Принцип ліцейської пе-
дагогіки — системне і органічне 
поєднання навчальної і науково-
дослідницької діяльності. 

Дослідно-експериментальна 
діяльність ліцеїстів організована 
на базі Міжнародного Чорно-
бильського центру. Спеціалісти 
центру є науковими керівниками 
курсових робіт учнів. У 2001/02 
навчальному році 132 ліцеїсти за-
хистили результати своєї річної 
наполегливої праці (у минулому 
— лише 66 учнів). 

Науково-методична робота в 
ліцеї розглядається як цілісна 
система підвищення науково-те-
оретичного і загальнокультурно-
го рівнів, психолого-педагогічної 
підготовки і професійної майстер-
ності педагогів, формування в 
них готовності до самоосвіти, 
засвоєння нових навчальних про-
грам, складання авторських про-
грам, викладання нетрадиційних 
дисциплін, пошук оригінальних 
методик викладання. 

З метою коригування на- ' 
вчально-виховного процесу в 
ліцеї постійно проводиться опи-
тування ліцеїстів, учителів, 
батьків. Сьогодні це вже моніто-
ринг всього навчально-виховно-
го процесу, який дає можливість 
керувати якістю освіти. 

Ліцей активно співпрацює з ви-
щими навчальними закладами. 

На базі ліцею відкрито філії 
Національного технічного універ-
ситету України "КПІ" та Чернігі-
вського державного інституту 
економіки і управління. 

Відповідно до Угоди про 
співробітництво між ліцеєм та 
інститутом доуніверситетської 
підготовки та професійної орієн-
тації НТУУ "КПІ", організовані 
підготовчі курси для випускників. 

Створено навчально-науко-
вий комплекс "Ліцей — Універси-
тет". В рамках цього комплексу 
відкрита фахова група "Лінгвісти-
ка" для учнів 9-го класу. 

На базі ліцею працює ресур-
сний центр економічної освіти. 
Завдяки гранту канадського фон-
ду створено загальнодоступну 
економічну бібліотеку, де є су-
часні академічні видання, на-
вчальні посібники, фахова пері-
одика українських та російських 

видань, англомовна література. 
Обладнано комп'ютеризовані ро-
бочі місця для самопідготовки, 
написання, оформлення та тира-
жування навчальних і дослід-
ницьких матеріалів. Викладачі та 
ліцеїсти мають змогу знайти не-
обхідну інформацію, користую-
чись послугами мережі Інтернет, 
отримати економічні та юридичні 
консультації, налагодити співпра-
цю з вітчизняними та зарубіжни-
ми колегами. 

Ліцей працює в тісному кон-
такті з Київським міжнародним 
університетом. Викладачі ліцею 
проводять спільні навчально-ме-
тодичні семінари. Команда 
ліцеїстів бере участь в інтелекту-
альній грі "Шанс", яка організо-
вується вищезазначеним вузом 

Одним із пріоритетних напрямків 
діяльності ліцею є робота з обдаро-
ваними дітьми. За два роки існуван-
ня заклад заявив про себе у Всеук-
раїнських учнівських олімпіадах з 
базових дисциплін. У III (обласному) 
етапі олімпіад свої навчальні досяг-
нення продемонстрували 29 ліцеїстів. 
11 з них стали призерами та пере-
можцями, а 5—учасниками IV етапу 
Всеукраїнських олімпіад. 5 учнів 
ліцею брали участь у II (обласному) 
етапі Всеукраїнського конкурсу-захи-
сту науково-дослідницьких робіт 
учнів-чпенів МАН і вибороли пере-
могу, Максим Білозьоров брав 
учаетьів III (республіканському) етапі. 
Анастасія Рябченко за участь у III 
етапі Всеукраїнського конкурсу учні-
вської творчості "Об'єднаймося ж, 
брати моі" нагороджена дипломом 
Управління освіто і науки Київської об-
лдержадміністрації, а Галія Фасхутд-
інова —дипломом учасника Всеук-
раїнського творчого конкурсу "Май-
бутній журналіст". Юлія Голуб стала 
переможцем колоквіуму 'Швщина 
— рідна сторона". 

В цьому навчальному році в 
II етапі Всеукраїнських учнівських 
олімпіад з базових дисциплін взяв 
участь 201 учень, що складає 77% 
від загальної кількості, з них 72 
учасники олімпіад є призерами 

Колектив ліцеїстів став пере-
можцем конкурсу "Молодь обирає 
дію", оголошеного організацією 
"Вчителі за демократію і партнер-
ство" за підтримки Міністерства 
освіти та науки України. 

Динаміка росту досятень учнів 
свідчить про високий професійний 
рівень педагогів, вміння колективу 
працювати на перспективу, що виз-
начається освітніми потребами 
учнів, кадровими можливостями і 
матеріальною базою закладу. 

Матеріально-технічна база 
ліцею складає 24 навчальні ауди-
торії (2 кабінети української мови 
та літератури, 4 кабінети інозем-
ної мови, кабінет хімії, фізики, 
біології, ОБЖД, географії, право-
знавства, історії, 2 кабінети ма-
тематики). Президентом України 

Л.Д.Кучмою подаровано комп'-
ютери для обладнання 15 робо-
чих місць. Завдяки цьому в зак-
ладі функціонують 2 кабінети 
інформатики. За рахунок поза-
бюджетних надходжень ліцей 
підключено до мережі Інтернет, 
що дає можливість доступу уч-
ням та педагогам до всесвітніх 
інформаційних ресурсів. 

Крім того, ліцей має спортив-
ну залу загальною площею 618,3 
м2, актову залу, бібліотеку з чи-
тальною залою. Передбачено в 
цьому навчальному році облад-
нати ще один лінгафонний кабі-
нет, читальну залу. 

Актуальною залишається 
проблема поповнення бібліотеч-
ного фонду навчального закла-
ду. Фонд комплектується за ра-
хунок централізованих і поза-
бюджетних надходжень, коштів 
місцевого бюджету. Для перед-
плати періодичних видань на 
2003 рік використано 1002 грн. 
Бібліотека ліцею отримує 43 
найменування різних педагогіч-
них видань. У закладі створено 
"Золотий фонд". За 2 роки його 
функціонування придбано літе-
ратури та підручників на загаль-
ну суму 1500 грн. Незважаючи 
на регулярне надходження 
підручників, художньої та мето-
дичної літератури, все ще гос-
трою залишається проблема 
повного забезпечення учнів не-
обхідною літературою. 

Ліцей активно співпрацює з 
Соціально-психологічним цент-
ром, навчальними центрами з 
вивчення іноземних мов "Лінгва" 
та "Перспектива", дитячою, шко-
лою мистецтв, Палацом дитячої 
та юнацької творчості. 

У закладі створена та працює 
батьківська громада "Діти—наше 
майбутнє" (голова В.А. Позняк). 

Багатопрофільність, тісний 
зв'язок з вищими навчальними 
закладами України, відмежо-
ваність від подібних закладів 
Київської області, фінансуван-
ня лише з коштів державного 
бюджету — це ті особливості, 
які вирізняють ліцей м.Славу-
тича із числа закладів нового 
типу Київщини. 

Досвід організації навчаль-
ного, виховного і методичного 
процесу в ліцеї дає позитивні 
результати. Звичайно, ми далекі 
від думки про свою доско-
налість, помилки є — ми їх усу-
ваємо і завжди вдячні тим, хто 
допомагає ліцею у творчому по-
шуку. Головне — нам вдалося 
створити в ліцеї атмосферу доб-
ра і злагоди, бажання творити і 
бути зрозумілим, підтриманим 
у творчому горінні, у потребі ре-
алізувати свої здібності, пере-
творивши їх на талант. 

Т.НЕЧАЙ, 
директор ліцею 

• ВІДДІЛ СУБСИДІЙ ІНФОРМУЄ 
Згідно з рішенням Славутицького виконавчого комітуту від 

15.01.2003 року № 13, з 1 січня 2003 року КП УЖКГ перей-
шло на двоставковий тариф на оплату послуги з теплопоста-
чання. Це означає, що рік буде розподілятися на опалюва-
ний та неопалювальний періоди і плата за тепло в опалю-
вальний період за 1 кв. м опалюваної площі складає 1,54 грн., 
влітку — 0,44 грн. 

Коли оплата послуг з теплопостачання провадиться лише 
в опалювальний період, субсидія призначається на цей пері-
од починаючи з місяця звернення за її призначенням. Тому в 
січні 2003 року, з урахуванням вищезгаданого, відділ субсидій 
зробив перерахунки (збільшено розмір житлової субсидії на 
тепло) всім отримувачам субсидії. Звертаю увагу тих, кому було 
призначено субсидію по травень, червень 2003 року включно: 
вам було перераховано і призначено субсидію тільки на опа-
лювальний період — по квітень 2003 року включно. У травні 
ви повинні звернутися до відділу субсидій за її призначенням 
на літній період. 

По всіх питаннях звертайтесь до відділу субсидій або 
телефонуйте за номером 3-01-42. 

Т.БРИЧ, 
начальник відділу субсидій 

З метою підвищення активності участі славутицьких 
підприємців, організацій та підприємств усіх форм влас" 
ності та за дорученням міського голови Удовиченка В.П., 
"Агентство з розвитку бізнесу в м. Славутичі" запрошує 
вас взяти участь в одноденному семінарі "Принципи та 
правила закупівлі товарів та послуг". 

У проведенні семінару братимуть участь представники Євро-
пейського банку реконструкції та розвитку, спеціалісти ДСП 
ЧАЕС. 

У програмі семінару: 
Організаційні заходи по проведенню тендерів. 

• Правила оформлення тендерних документів (критерії 
оцінки, фінансування, стандарти та технічні умови, заявочні ціни, 
платежі, строки, умови контрактів). 

Вимоги до стандартизації та сертифікації продукції. 
Для учасників семінару вхід вільний. 
Семінар проводиться 13 березня 2003 року за адресою: 
м. Славутич, вул. Дружби Народів, 7, ДК "Енергія". 

Початок семінару о 9.00. 
Заявки на участь у семінарі приймаються "Агентством з роз-

витку бізнесу в м. Славутичі" 10 березня до 18.00, 
Контактні телефони: 
2-47-85, 2-47-80, 2-34-15 
Факс: 2-47-85,2-47-80 

•ч • 
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МИССИЯ ЭКСПЕРТОВ МАГАТЭ - НА ЧАЭС 

-"-•«^ІСГ 

17 — 21 февраля текущего 
года с целью ознакомления с 
Интегрированной программой 
обращения с радиоактивными 
отходами, на ЧАЭС пребывала 
Миссия экспертов МАГАТЭ. В 
ее составе были Гонг-Найан 
Джоу (США) , Мариан Штубна, 
Антон Пекар (Словакия). 

Зарубежные гости любезно 
согласились дать интервью 
нашим корреспондентам, ко-
торое предлагаем вниманию 
читателей. 

— Уважаемые господа! 
Интегрированная програм-
ма обращения с радиоактив-
ными отходами —для ЧАЭС 
новое направление. Какое 
ваше мнение о ней? 

Г.-Н. Джоу: Я один из трех 
членов делегации, которые 
были приглашены для рас-
смотрения Интегрированной 
программы обращения с ра-
диоактивными отходами на 
Чернобыльской АЭС. Здесь 
нам была предоставлена воз-
можность обсудить многие 
вопросы с руководством стан-
ции, которое хорошо знакомо 
с данной темой. Мы также 
встречались с менеджером 
проекта — менеджером ГУП 
строительства промышленно-
го комплекса по обращению с 
радиоактивными отходами. 

Очень хочу поблагодарить 
персонал Чернобыльской АЭС, 
который принял участие в под-
готовке и организации нашего 
визита, предоставил необходи-
мую информацию, помог посе-
тить многие объекты, урегули-
ровать все вопросы, связанные 
с пребыванием здесь: прожива-

вшие , проезд и т.д. 
Думаю, что создание и вне-

дрение Интегрированной про-
граммы обращения с радиоак-
тивными отходами на ЧАЭС 
— первый шаг к усовершен-
ствованию обращения с отхо-
дами, которые поступают из 
всех трех блоков, а также от-
ходами, которые будут накоп-
лены в результате стабилиза-
ционных работ на объекте "Ук-
рытие" в ближайшие годы. 

По результатам нашего ви-
зита на протяжении последу-
ющих трех недель я, господин 
Штубна и господин Пекар под-
готовим и подадим в МАГАТЭ 
соответствующий отчет. В нем 
изложим свое понимание рас-
положения на площадке всех 
установок, которые будут заня-
ты в обращении с радиоактив-
ными отходами. 

— МАГАТЭ, как известно, 
занимается ядерным топли-

З^вом , ядерными материала-
'ОС '̂Ми. Радиоактивные отходы 

— это новое направление 
работы? 

М. Штубна: МАГАТЭ в пос-
леднее время очень большое 
внимание уделяет вопросам об-
ращения с радиоактивными от-
ходами и снятия с эксплуатации. 
В декабре прошлого года состо-
ялось совещание представите-
лей Украины, Словакии, Болга-
рии, Чехии, Венгрии, на котором 
специально рассмотрены воп-
росы построения инфраструкту-
ры и технологии для снятия с эк-
сплуатации ядерных установок 
и обращения с радиоактивными 
отходами. 

В рамках технической про-
граммы МАГАТЭ прислало нам 

документы Интегрированной 
программы обращения с радио-
активными отходами и снятия с 
эксплуатации блоков 1 — 3 Чер-
нобыльской АЭС, чтобы мы, как 
независимые эксперты, рассмот-
рели их и высказали наш взгляд 
и предложение на решение про-
блемы в будущем. 

— Надеемся, ЧАЭС смо-
жет получить ваш отчет, пос-
ле того как он будет представ-
лен в МАГАТЭ? 

— Безусловно, так. 
— Ваше первое впечатле-

ние: Украина на правильном 
пути в решении проблемы, о 
которой ведем речь? 

Г.-Н. Джоу: Я хочу высказать 
свое личное мнение. Возможно, 
мои коллеги и не согласятся с 
ним. Интегрированная програм-
ма обращения с радиоактивны-
ми отходами — это очень важ-
ная, значительная отправная 
точка в таком сложном направ-
лении, как обращение с радио-
активными отходами. После 
того, как мы встретились со мно-
гими специалистами, в том чис-
ле— руководством ЧАЭС, руко-
водством группы управления 
проектом, состоящей из консор-
циума, в состав которого входит 
несколько компаний из разных 
стран, я хочу сказать, что эта 
сложная задача выполнима. 

— Скажите, пожалуйста, 
ведет ли МАГАТЭ работу по ра-
диоактивным отходам на пло-
щадках других стран мира? 

— В Соединенных Штатах Аме-
рики есть своя национальная ин-
тегрированная программа по обра-
щению с радиоактивными отхода-
ми, вернее — национальная поли-
тика Есть также требования регу-
лирующих органов нашей страны 

Что касается низкоактивных 
отходов, то обращение с ними 
принадлежит частным компани-
ям. Относительно высокоактив-
ных отходов и отработавшего 
ядерного топлива следует ска-
зать, что это находится в веде-
нии Департамента энергетики 
США. Обращение с ними и захо-
ронение — его ответственность. 

— А как в других странах 
мира? Занимается ли МАГАТЭ 
этой проблемой в мировом 
масштабе? 

М.Штубна: Мы не можем го-
ворить за МАГАТЭ, потому что 
мы не работники этой организа-
ции, а эксперты. Но, насколько 
мне известно, МАГАТЭ очень ин-
тересуется этой областью и при-
нимает меры, чтобы расширить 
в ней деятельность. Примером 
тому является декабрьское сове-
щание. Итоги его будут вести к 
созданию регионального центра 
по подготовке персонала для 
снятия атомных электростанций 
с эксплуатации, обращения с ра-
диоактивными веществами. 

Кроме того, есть программа 
технической кооперации, к кото-
рой причастна и наша страна, по 
разным направлениям Напри-
мер, для использования роботов, 
робототехнических средств и т.д. 

— Ваши пожелания кол-
лективу Ч е р н о б ы л ь с к о й 
АЭС? 

Г.Н. Джоу: Хочу пожелать 
коллективу Чернобыльской 
атомной станции очень плодо-
творного года, чтобы он смог вы-
полнить все сложные задачи, ко-
торые стоят перед ним в плане 
вывода станции из эксплуата-

ции, а также возведения нового 
безопасного конфайнмента в 
предстоящие 5 — 1 0 лет. 

Я знаю, что вывод из эксп-
луатации и преобразование 
Чернобыльской площадки в эко-
логически безопасную — очень 
сложная задача в ядерной обла-
сти. Хочу пожелать персоналу 
Чернобыльской атомной элект-
ростанции выполнить ее. 

Люди во всем мире, а также 
в Соединенных Штатах, могут 
использовать уроки Чернобыль-
ской аварии. 

Прокомментировать содер-
жание Интегрированной про-
граммы обращения с радиоак-
тивными отходами на ЧАЭС, 
которой заинтересовалась 
Миссия экспертов МАГАТЭ, мы 
попросили заместителя глав-
ного инженера энергоблоков по 
безопасности и радиационной 
защите А. И. Савина. 

— Миссия экспертов МАГАТЭ 
имела задачу ознакомления с 
Интегрированной программой 
обращения с радиоактивными 
отходами на этапе прекращения 
эксплуатации Чернобыльской 
АЭС и преобразования объекта 
"Укрытие" в экологически безо-
пасную систему. Программа раз-
рабатывалась Институтом гео-
химии окружающей среды На-
циональной академии наук Укра-
ины с участием специалистов 
ЧАЭС. Она — одно из особых 
условий лицензии на снятие с эк-
сплуатации, которая выдана нам 

Нынешняя программа разра-
ботана вместо ранее существу-
ющей, достаточно старой, от-
дельной для объекта "Укрытие" 
и для обращения с радиоактив-
ными отходами на энергоблоках 
Чернобыльской АЭС. Предыду-
щие были несколько разрознен-
ны, основаны на документах, 
которые действовали несколько 
лет назад. Ситуация в сфере об-
ращения с радиоактивными отхо-
дами, в т.ч. нормативная база, по-
менялась, поэтому требовалась 
разработка новой программы. 

Кроме того, в предыдущих 
программах никоим образом не 
затрагивался вопрос о новых, 
сооружаемых и проектируемых 
объектах обращения с радиоак-
тивными отходами. В разрабо-
танной программе все это учте-
но, сведено воедино. Наша 
цель — показать в ней, какое ко-
личество жидких и твердых от-
ходов мы накопили на площад-
ке. Сколько планируется к обра-
зованию дополнительных отхо-
дов. Каким образом мы их будем 
перерабатывать и отправлять в 
конечном итоге на захоронение. 
Какие в настоящей момент су-
ществуют нестыковки и неувяз-
ки в процессе обращения с ра-
диоактивными отходами. Чтобы 
было понятно и ясно, какие нам 
мероприятия разрабатывать и 
выполнять в ближайший год для 
устранения этих нестыковок. 

Программа была разработа-
на в ноябре прошедшего года. 
Она направлена на согласова-
ние в Минтопэнерго Украины, 
Государственный комитет ядер-
ного регулирования, в Государ-
ственный департамент — адми-
нистрацию зоны отчуждения и 
зоны безусловного (обязатель-
ного) отселения. Администрация 
зоны согласовала программу, 
Минтопэнерго провело научно-
технической совет по ее рас-

смотрению, где наряду с некото-
рыми замечаниями, которые 
были высказаны и потребова-
ли проведения доработки, было 
рекомендовано утвердить про-
грамму. Все высказанные за-
мечания устранены. От Госу-
дарственного комитета ядерно-
го регулирования официально-
го ответа пока не получали, но 
есть неофициальная информа-
ция, что программа будет согла-
сована. Срок полного согласова-
ния Интегрированной програм-
мы — 25 марта 2003 года. 

В программе есть ряд новых 
моментов, которые после согла-
сования документа с государ-
ственными регулирующими орга-
нами позволят выполнять некото-
рые практические шаги по направ-
лению обращения с высокоактив-
ными отходами, по обращению с 
бопьшим количеством перемеща-
емых грунтов на площадке возле 
объекта "Укрытие", т.к. наступает 
момент, когда будут разворачи-
ваться большие работы по стро-
ительству инфраструктуры, вы-
полнению стабилизационных ме-
роприятий, строительству нового 
безопасного конфайнмента. 

Программа — достаточно 
объемный документ. Содержит 
более 100 страниц. Очень мно-
го схем, которые показывают, как 
мы в настоящий момент обра-
щаемся с радиоактивными отхо-
дами — жидкими и твердыми, 
как будем обращаться в ближай-
шее время, до ввода новых 
объектов в работу и далее, в 
перспективе, после ввода в эк-
сплуатацию ЗПЖРО, ПКОТРО. 

Кроме того, в программе от-
ражены некоторые нестыковки 
по срокам сооружения устано-
вок. В качестве примера можно 
сказать, что конечный продукт 
ЗПЖРО — бочки с отвержден-
ными жидкими отходами — не 
должен направляться на захоро-
нение на лот 3 ПКОТРО. Пока 
что идет запланированное от-
ставание ввода в эксплуатацию 
лота 3 по сравнению с ЗПЖРО. 
Работа по ликвидации такой не-
стыковки идет 

В программе показана необ-
ходимость, дополнительно к тем 
объектам, которые уже сооружа-
ются или проектируются, соору-
жения нескольких новых устано-
вок. Это установка по дезактива-
ции и фрагментации длинномер-
ных высокоактивных отходов 
центральных залов: пеналов с 
ТВС, стержней управления защи-
той и других специзделий. Такое 
— достаточно большая задача. 

Показан еще один вопрос, 
который требует решения. Пос-
ле строительства ЗПЖРО и 
ПКОТРО закупка бочек и желе-
зобетонных контейнеров не есть 
обязанностью западной сторо-
ны. Затраты на них будем нести 
ежегодно мы. Их сумма будет 
измеряться миллионами гривен 
из госбюджета. Поставлен воп-
рос о том, чтобы просчитать эко-
номическую целесообразность 
сооружения с помощью запад-
ной стороны своих установок по 
изготовлению бочек и железобе-
тонных контейнеров. Речь идет 
о том, что после ввода в работу 
ЗПЖРО и ПКОТРО не возник-
нет необходимости ежегодной 
закупки нескольких тысяч бо-
чек и около 500 железобетонных 
контейнеров. Это достаточно 
большие объемы. 

Необходимость установок 
обозначена в программе. На-
чата работа в практическом 
направлении, в т.ч. с комисси-
ей Европейского сообщества. 

Если вернуться к Миссии эк-
спертов МАГАТЭ, то английс-
кий (промежуточный) вариант 
доработанной программы был 
передан им на рассмотрение. 
В течение нескольких недель 
они имели возможность озна-
комиться с ним, наметить воп-
росы, которые не были ясны, и 
в ходе визита задать их в на-
ших подразделениях. К приме-
ру, группе управления проек-
том ПКОТРО, ГУП SIP. Экс-
перты имели также беседу со 
мной. Надеюсь, что большая 
часть вопросов у них снята. 

Экспертам была предос-
тавлена возможность ознако-
миться с существующей инф-
раструктурой по обращению с 
радиоактивными отходами и 
теми строительными площад-
ками, которые развернуты, — 
ЗПЖРО, ПКОТРО. Была орга-
низована также ознакомитель-
ная экскурсия на ХОЯТ2, т.к. 
затрагивались вопросы обра-
щения с отработавшим ядер-
ным топливом. 

Интерес МАГАТЭ к нашей 
Интегрированной программе 
обращения с радиоактивными 
отходами можно объяснить 
тем, что сам вопрос обраще-
ния очень важен. Им вынужде-
ны заниматься все страны, 
которые имеют не только 
атомную энергетику, а и атом-
ную промышленность. В этом 
направлении в разных странах 
есть определенная специфи-
ка. В ходе обсуждения экспер-
там была доведена информа-
ция о том, что, согласно укра-
инскому закону, захоронять 
радиоактивные отходы пред-
приятие, которое их образовы-
вает, т.е. мы, не имеет права. 
На окончательное захороне-
ние мы будем передавать их 
совершенно другому государ-
ственному предприятию. В Со-
единенных Штатах принята 
несколько другая практика, 
другая ответственность 

В ходе разговоровобсужде-
ний с экспертами МАГАТЭ 
была достигнута договорен-
ность о том, что в разной фор-
ме обмен информацией по об-
ращению с радиоактивными 
отходами будет продолжен. По 
крайней мере, межцу нами и 
экспертами, которые были Это 
два человека из Словакии, ко-
торые достаточно давно рабо-
тают в атомной энергетике, и 
один из Соединенных Штатов 
Америки, который работает в 
сфере обращения с радиоак-
тивными отходами. 

Считаю, что Миссия экспер-
тов МАГАТЭ полезна для ЧАЭС. 
Пользуясь их поддержкой, мож-
но будет вести более конкрет-
ный разговор в Европейской 
комиссии, Департаменте энер-
гетики США. Сложилось впечат-
ление, что они остались доволь-
ны работой на ЧАЭС. 

По результатам своей мис-
сии эксперты будут составлять 
отчет для МАГАТЭ. Есть дого-
воренность, что его копию пре-
доставят нам. 

Подготовили к печати 
Александр ЖЕМЧУЖНИКОВ, 

Григорий ЗАХАРЧЕНКО. 

Увага, конкурс! 
Спільна комісія з питань використанняоб'єктів нежитлового 

фонду комунальної та державної власності м. Славутича 
оголошує конкурс на право оренди 

Об'єкт: столярний цех виробничої бази КП УЖКГ. 
Відомості про об'єкт: 
1. Адреса: м. Славутич, вул. Військових будівельників, 8. 
2. Побутові та виробничі приміщення, загальною площею 595,6 кв.м. 
3. Об'єкт знаходиться в комунальній власності м. Славутича. 
4. Цільове використання — столярне виробництво (не змінне). 
Для участі в конкурсі: 

• необхідно надати заяву та пакет документів встановленого зразка; 
• зразки документів та детальні умови конкурсу знаходяться в організа-

тора. 
Термін подачі документів на конкурс: 
документи та .конкурсні.препозиції учасників Подаються організатору з дня 

опублікування в газеті "Теледень-Славутич" 21.03.2003 р., до 17.00. 
Організатор конкурсу: 
КП "Агентство з розвитку бізнесу в м. Сла'вутичі", м. Славутич, вул. Ге-

роїв Дніпра, 2. N 
Телефон для довідок: „ 
(04479) 2-47-80, факс (04479) 2-47-85. ^ 

v " " " -У 

Словутицьке міське управління юстиції, відділ Державної 
виконавчої служби, відповідно до ст. 15 Закону України "Про 
державну службу", повідомляє про проведення конкурсу на 

заміщення вакантних посад: 
1. Начальник відділу Державної виконавчої служби. Вимоги до кандидатів: 

вища юридична освіта, стаж роботи на посаді державного виконавця не менше 3-
х років, володіння українською мовою та комп'ютером. 

2. Заступник начальника відділу Державної виконавчої служби. Вимоги 
до кандидатів такі ж самі. 

Особи, які відповідають основним кваліфікаційним вимогам і бажають взяти 
участь у конкурсі, подають до конкурсної комісії такі документи: 

- заяву про участь у конкурсі; 
- заповнену особову картку (форма П-2ДС ) з відповідними додатками; 
• дві фотокартки розміром 4 х 6 см; 
- копії документів про освіту, трудової книжки та паспорта. 

Для осіб, які допущені до конкурсу, з метою об'єктивної оцінки їх знань і здібно-
стей, перед засіданням конкурсної комісії проводиться іспит на знання ними Кон-
ституції України, Законів України "Про державну службу", "Про боротьбу з коруп-
цією", "Про державну виконавчу службу" та інших нормативних актів, пов'язаних зі 
специфікою роботи. 

Додаткова інформація за тел. 2-82-26 та 2-91-12. 
Наша адреса : Вільнюський кв-л, 5а. 

ОГОЛОШЕННЯ 
"Гаряча лінія" при Лабора-

торії малого бізнесу м. Славу-
тича інформує, що Міністерство 
економіки та з питань євро-
пейської інтеграції України, 
Міжвідомчий центр з організації 
перепідготовки управлінських 
кадрів для сфери підприємниц-
тва (МЦПК) продовжує прийом 
документів для конкурсного 
відбору на участь у Програмі 
перепідготовки управлінських 
кадрів для сфери підприємниц-
тва, яка запроваджена в Ук-
раїні відповідно до постанови 
Кабінету Міністрів України від 
30.08.2000 № 1385. 

Програма включає 
два етапи: 

1. Перепідготовку у ви-
щих навчальних закладах Ук-
раїни і м. Києві спеціалістів 
віком до 40 років, які мають 
вищу освіту та стаж роботи на 
управлінських посадах 
підприємств усіх форм влас-
ності не менше 1 року. В той же 
час вони вдосконалюватимуть 
одну з іноземних мов (англійсь-
ку, німецьку, французьку). Цей 
етап фінансується з державно-
го бюджету України і завер-
шується отриманням диплому 
державного зразка про профес-
ійну перепідготовку за напряма-
ми "Економіка і підприємницт-
во" та "Менеджмент". Пере-
підготовка здійснюватиметься 
за очною (протягом 6 місяців) 
або очно-заочною (протягом 10 
місяців) формами. Витрати на 
міжміський переїзд, проживан-
ня в гуртожитках та харчуван-
ня беруть на себе підприємства 
або учасники перепідготовки. 

2. Стажування менед-
жерів за кордоном. Цей етап 
реалізується за рахунок міжна-
родної технічної допомоги (оп-
лата проїзду в країну стажуван-
ня і назад здійснюється за ра-
хунок підприємств або учас-
ників стажування). До конкурс-
ного відбору на стажування 
(проводиться за участю пред-
ставників міжнародних до-
норських організацій країн 
Європейського Союзу) допуска-
ються учасники програми після 
успішного завершення ними пе-
репідготовки у вищих навчаль-
них закладах, а також претен-
денти, що вже мають вищу еко-
номічну освіту, вільно володі-
ють іноземною мовою та відпо-
відають іншим вищезазначе-
ним критеріям відбору. 

3. Відбудуться конкурсні 
відбори фахівців на стажування: 

- у Німеччині — Київ, 20 — 23 
січня 2003 р; 

- у країнах ЄС за програмою 
МТР-ПІ — Київ, квітень 2003 p.; 

- у Франції — Київ, травень 
2003 р. 

Документи приймаються сек-
ретарем робочої фупи МЦПК у 
Київській області на адресу: 

м. Київ, пл. Лесі Українки, 
1, кімн. 1016, тел. 296-86-30; 
296-86-47. 

Додаткова інформація на 
зовнішній сторінці Internet Міне-
кономіки України www.me.gov.ua 
(розділ МЦПК, інформація для 
кандидатів і слухачів). 

До уваги 
жителів міста! 
Якщо Ви шукаєте роботу або 

прагнете її змінити, відвідайте 
ярмарок вакансій. Ви матимете 
змогу безпосередньо поспілку-
ватися з представниками 
підприє-мств, установ, органі-
зацій міста та 30-кілометрової 
зони відчуження, отримати до-
стовірну інформацію про 
підприємства, наявність 
вільних робочих місць і посад 
та можливість працевлашту-
вання на них. Ярмарок відбу-
деться 20 березня 2003 року з 
11 до 14 години в приміщенні 
міського центру зайнятості. 

Шановні керівники підприє-
мств, установ, організацій та 
приватні підприємці! 

З а п р о ш у є м о вас взяти 
участь у ярмарку вакансій, 
який відбудеться 20 березня 
2003 року з 11 до 14 години в 
приміщенні міського центру 
зайнятості. 

http://www.me.gov.ua
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Г О Р О С К О П -КОНКУРСЫ ДЛЯ МОЛОДЕЖИ 
I. До 15 марта Славутичс-

кий городской отдел по делам 
семьи и молодежи принимает 
заявки для участия в област-
ном конкурсе проектов и про-
грамм, разработанных обще-
ственными организациями Ки-
евщины. Проекты могут быть 
разработаны в следующих на-
правлениях: социальные, 
творческие проекты; отече-
ственное производство; разви-
тие агробизнеса; инновацион-
ное предпринимательство; ин-
формационные технологии. 
Для участия в конкурсе участ-
никам необходимо заполнить 
и подать ряд документов: во-
первых, заявку на участие в 
конкурсе; бизнес-план а также 
рекомендательные письма и 
презентационные материалы. 
После рассмотрения бизнес-
планов оргкомитет может зап- ' 
росить дополнительную n t f 
формацию. При этом обязует-
ся сохранять полную конфи-
денциальность представлен-
ных на конкурс бизнес-планов. 
Кроме того, все претенденты 
должны представить проекты 
в письменном виде и лично, 
заявки по факсу или электрон-
ной почте рассматриваться не 
будут. Результаты конкурса и 
награждение победителей со-
стоится в начале мая. Крите-
рии отбора представленных на 
конкурс работ достаточно про-
сты, но жестки. Проект должен 
иметь очевидное социально-
экономическое значение,отве-
чать установленным стандар-
там и структуре бизнес-плана, 
иметь четкое финансово-эко-
номическое обоснование, 
быть прибыльным и обеспечи-
вать открытие новых рабочих 
мест для молодежи. Из выше-
перечисленного очевидно — 
предложенный на конкурс про-
ект должен быть реальным. 

Победители конкурса полу-
чат бесспорное преимуще-
ство Они будут иметь возмож-
ность создать или развивать 
свой бизнед в благоприятной 
среде, им гарантируется со-
трудничество с ведущими биз-
нес и техническими эксперта-
ми международных и отече-
ственных организаций. Луч-
шие из проектов будут пред-
ставлены на получение гран-
та Президента Украины. Учас-
тники конкурса также смогут 

получить дополнительные зна-
ния и завязать контакты, т. к. в 
рамках конкурса проводятся 
бесплатные образовательно-
консультативные семинары "Как 
начать собственный бизнес", на 
которых будут освещаться воп-
росы бизнес-планирования 
предпринимательской деятель-
ности, финансового анализа, 
управления проектами и т. д. До-
полнительную информацию по 
конкурсу можно получить в от-
деле по делам семьи и молоде-
жи. Телефон 2-01-80. 

II. Продолжается Всеукраинс-
кий конкурс творческих работ 
старшекласниц "Дівочий світ". 
Конкурс посвящен повышению 
роли девушек и молодых женщин 
в украинском обществе. К участию 
в нем приглашаются ученицы об-
щеобразовательных и специали-
зированных гимназий, школ и ли-
цеев. На первом э.тапе конкурса 
участницы должны написать эссе 
на тему "Хозяйка на собственной 
земле" (принимаются работы как 
на русском, так и на украинском 
языке). Объем представленных 
произведений — полторы — две 
тысячи слов — не менее пяти 
страниц печатного текста без уче-
та титульного листа и списка ис-
пользованной литературы. В рам-
ках эссе авторы должны ответить 
на вопросы: 

Как вы понимаете выражение 
"быть хозяйкой на собственной 
земле"? 

Может ли женщина быть мэ-
ром, председателем местного 
совета, президентом, генераль-
ным секретарем ООН и т. д.? 
Почему? 

На какие проблемы в первую 
очередь должен обратить ука-
занный выше руководитель, что-
бы повысить благосостояние сво-
ей страны? Что должно быть сде-
лано в политическом, социаль-
ном и экономическом аспектах? 

— Каковы были бы ваши при-
оритеты на их месте? Перечис-
лите основные пункты вашей 
предвыборной программы. Опи-
шите город, страну или органи-
зацию, которыми вы хотели бы 
руководить. 

Желательно, чтобы все эти 
вопросы были освящены в рабо-
те. Преимущество будет отдано 
сочинениям, содержание кото-
рых построено на анализе соци-
ального и правового положения 
женщин и девушек в Украине, 

данных статистики и социоло-
гических исследований. На ти-
тульном листе должен быть 
указан возраст автора, фами-
лия, имя, отчество, адрес и но-
мер школы, домашний адрес, 
контактные телефоны, адрес 
электронной почты . У работы 
обязательно должен быть де-
виз объемом не более десяти 
слов. Все эссе отправляются 
по адресу: пл. Розы Люксем-
бург, дом 2, квартира 45, Харь-
ков, 61003, с пометкой "На кон-
курс". Проводит его Харьковс-
кий центр женских исследова-
ний. Всю дополнительную ин-
формацию можно получить по 
телефону в Харькове (0572) 
43-82-93, вторник — четверг, с 
17.00 до 19.00. 

III. Славутичский отдел по 
делам семьи и молодежи, 
центр социальных служб для 
молодежи, КП "Киноконцерт-
ный комплекс", фонд помощи 
детям и инвалидам "Надеж-
да", управление социальной 
защиты и труда проводят кон-
курс для детей с особыми по-
требностями. Его цель — раз-
витие творческих способнос-
тей детей, привлечение их к 
творческим источникам куль-
туры, преодоление чувства 
одиночества и отчужденности 
между ними и их здоровыми 
сверстниками: К участию в 
конкурсе приглашаются ребя-
та в возрасте от 5 до 18 лет в 
трех возрастных категориях: 5 
— 8 лет, 9 — 12 лет, 13 — 18 
лет. Конкурс будет проходить 
в два этапа. На первом этапе 
его участники должны пред-
ставить в отдел семьи и мо-
лодежи свои рисунки, вышив-
ки, декоративные росписи и 
прочие предметы декоратив-
но-прикладного искусства до 
20 марта. Каждая работа дол-
жна содержать информацию о 
названии произведения, его 
авторе, месте учебы, контакт-
ный телефон и адрес. К учас-
тию также приглашаются ис-
полнители и авторы стихот-
ворных произведений и песен. 
Все представленные работы 
будут рассмотрены жюри и 
оргкомитетом Второй этап 
пройдет 29 марта — в 11.00 в 
киноконцертном комплексе 
состоится подведение итогов 
конкурса. Подробности по те-
лефону 2-01-80. 

СЛАВУТИЧ 
СПОРТИВНЫЙ 

* * * 

С 1 по 15 февраля в Славу-
тиче проходил шахматный тур-
нир на первенство Славутича-
2003. В нем приняли участие 
сильнейшие шахматисты горо-
да: 2 кандидата в мастера 
спорта и 8 перворазрядников. 
Победителем турнира стал уча-
щийся 11 класса славутичского 
лицея Андрей Леоненко, призе-
рами — Александр Таран (I раз-
ряд) и Валерий Говоров (канди-
дат в мастера спорта). 

*** 
12 — 16 февраля славутичс-

кие шахматисты приняли учас-
тие в первенстве Киевской обла-
сти по шахматам среди младших 
школьников, которое проходило 
в Белой Церкви. В числе пред-
ставителей славутичской коман-
ды было три мальчика и девоч-
ка. Среди девочек 1992 г. р. сла-
вутчанка Ксения Дуда заняла 
второе и третье места. Среди 
мальчиков этого же года рожде-
ния Саша Нефедов завоевал с 
первого по третье места (среди 
16 участников). Вадим Акимен-
ко, набрав 6 очков, занял четвер-
тое место. В турнире между шах-
матистами 1990 — 1991 г. р. ус-
пешно выступил Анатолий Янюк. 
Набрав 7 очков из 9-ти, он вы-
полнил норму II разряда. 

*** 
С 25 февраля по 2 марта в 

Макеевке проходил финал II 
Всеукраинских спортивных игр 
по пауэрлифтингу. В составе 
сборной команды Киевской об-
ласти были два наших спортсме-
на — это работники ГСП "ЧАЭС" 
Семенов Олег (ЦТПК ПОК) и 
Розмарица Оксана ("ОУ"). Роз-
марица Оксана в весовой кате-
гории до 44 кг завоевала сереб-
ряную медаль с суммой троебо-
рья 250 кг, прибавив к ней еще 
три медали того же достоинства 
в отдельных движениях — в при-
седании 92,5 кг, в жиме лежа — 
55 кг, тяге — 102,5 кг. Отлично 
выступил и Семенов Олег, кото-
рый набрал рекордную для себя 
сумму троеборья 730 кг 
(292,5+155+282,5) в весовой ка-
тегории до 82,5 кг и занял 10-е 
место среди 28 спортсменов 
Надо сказать, что Олег был 
очень близок к покорению нор-
матива мастера спорта между-
народного класса. 

Юрий КАЛЕНСКИЙ, 
мастер спорта СССР. 

на 10 — 16 марта 

•••••^^нннншшїшшвшші 
Все возвращается на круги своя, и вы перестаете 

быть баловнем судьбы. Возможно даже, что на вас об-
рушатся сразу несколько крупных неприятностей. 
^ШШШШШШШШШШШШІ^ЧПЯ'Т'П^Ш'Ри 

Ваши партнеры, возможно, будут требовать более 
быстрой реализации совместных проектов. Но вам сле-
дует придерживаться собственной точки зрения и не 
торопиться с решением. 

Не следует ожидать мгновенных результатов от того, 
что вы делаете. Вам нужно быть терпеливее и настой-
чивее. На этой неделе и в этом месяце у вас не будет 
никаких финансовых проблем. 

Если на этой неделе вы почувствуете недомогание, 
не нужно заострять на нем внимание и выискивать у 
себя разнообразные хвори. Постарайтесь просто сба-
лансировать питание и употреблять в пищу побольше 
витаминов. 
I — — ^ — — f c S s ^ s : ' ' ' 

Окружающие будут просто поражены тем фонтаном 
энергии, который забьет в вас, но важно не проспать и 
не упустить этот момент, чтобы задействовать весь от-
крывшийся потенциал сил — как умственных, так и фи-
зических. 

И У 
Финансовое положение сейчас значительно улуч-

шится. Вы получите достаточно денег, чтобы не бес-
покоиться о них в ближайшее время. Взбодритесь и 
смело беритесь за любое дело — вы сможете преус-
петь и добиться положительных результатов. 

С домашними обстановка с каждым днем будет на-
каляться, причем по вашей же вине. Однако ваше оба-
яние и находчивость помогут нейтрализовать все пло-
хое, решить все проблемы. 

ш«ачт:и№шіп 
Постарайтесь произвести хорошее впечатление на 

ваших деловых партнеров, не впадайте в отчаяние от 
мелких неудач и не встревайте в запутанные дела: там 
вас ждет ловушка. 

Некоторые из вас могут найти новое место работы 
на этой неделе, в связи с чем ваши доходы существен-
но возрастут. Не бойтесь начинать все с нуля. У вас [ 
получится. 

У вас появится масса завистников, которые не упус-
тят случая напакостить и подпортить вашу репутацию, 
представив ваше рвение не в лучшем свете. Примите 
меры предосторожности! 

| | „І | ,| ІІРИДИРЙД 
На этой неделе вы сможете выйти на новый уровень 

и у вас появится также возможность для роста карье-
ры. Это также хороший период для улучшения вашего 
материального положения. 

•ляп 
Постарайтесь провести эту неделю не углубляясь в 

проблемы и заботы,, тем более чужие. Просто живите и 
радуйтесь жизни. Но стоит обратить внимание на ваше 
финансовое положение... 

ДАЙ ДО СЕРЦЯ ТВОГО 
ДОТОРКНУТИСЯ 

СЕРЦЕМ" И І ft ^ 
ЗАПРОШУЄМО 6 березня о 18.30 Г 

З 

до Великої зали 
Кіноконцертного комплексу, 

де відбудеться 
Святкова програма, 

присвячена Міжнародному 
жіночому дню 8 березня 

Вхід вільний 
яшяяяшяяшяш 

Все на Масленицу! 
9 марта на центральной площади Славутича состоится тра-

диционное уже празднование Масленицы. Гости праздника смо-
гут услышать фольклорную программу, подготовленную сила-
ми городского отдела культуры, принять участие в сжигании Мо-
рены и вволю полакомиться блинами, символизирующими у 
древних славян солнце. 9 марта — последнее скоромное вос-
кресенье перед началом Великого поста. В народе его еще на-
зывают Прощенным. В этот день — согласно как православным, 
так и языческим славянским верованиям — необходимо попро-
сить прощения у всех, с кем встретишься. Считается, что этот 
добровольный обряд необходим для очищения души перед се-
минедельным постом. Наши предки в этот день — а это уже 
было начало подготовки к полевым работам — обязательно про-
сили прощения и у земли, которой во время возделывания мог-
ли нанести раны. 

С понедельника православные вступают в Великий пост, кото-
рый в нынешнем году закончится 27 апреля — с приходом Свет-
лого Воскресенья. Первая неделя поста, по православной тради-
ции, время особо усердного моления и постования Первые три 
дня из обычного рациона исключаются не только мясные, молоч-
ные продукты и яйца, но также рыба и раститепьное масло. 

ШАНОВНІ СЛАВУТЧАН ИI 
9 березня о 12.00 

НА ЦЕНТРАЛЬНІЙ ПЛОЩІ МІСТА 

ВІДБУДЕТЬСЯ 
фольклорно-обрядове дійств.р 
ПРОВОДИ МАСЛЯНОЇ 

"ЗДРАСТУЙ, ВЕСНО КРАСНО!" 
У програмі: концерт, ігри, конкурси, лотереї 

НЕ УПУСТІТЬ СВІЙ ШАНС! 
Міський відділ культури 

Мартовский номер 
уже в продаже! 

Не знаю я, 
как шествует богиня, 

Любимая -
м-н "Сюрприз", тбилисский, і шагает по земле! 
ПнЛ-пт" с' іо.оо до -19.00. ^ 

вс.адс1 с 1000Я0я1о 1°5.00 Л З & Ж ф ® & 
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